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Больше внимания 
учреждениям культуры

Коммунистическая партия и Советское 
правительство делают все для того, чтобы 
полнее удовлетворить быстро растущие 
материальные и духовные запросы совет
ских людей. По государственному бюджету 
в этом_̂ году на содержание театров, клу
бов, библиотек и на другие культурно- 
просветительные цели намечено израсхо
довать свыше 67 миллиардов рублей.

На территории нашей области имеется 
широкая сеть учреждений культуры, в 
тш числе 350 клубов, 560 библиотек, 
270 киноустановок. В области радиофици
ровано свыше трехсот колхозов, все МТС.

Выполняя указания партга и прави
тельства об улучшении культурного об
служивания т̂ружеников сельского хозяй
ства, работники томских учреждений 
культуры заметно улучшили культурную 
работу на селе. Областной драматиче
ский театр имени В. П. Чкалова, обла
стная государственная филармония, кол
лективы художественной самодеятельно
сти подшипникового завода и швейной 
фабрикж № 5 с успехом выступают в 
колхозах, МТС и леспромхозах области.

Ряд сельских клубов, библиотек при-
смает активное участие _ в культурном 

обслуживании сельского населения. Е ннм 
относятся Инкинский клуб и Чажемтов- 
ская библиотека Еолпашевского района, 
Тунгусовский клуб Молчавовского райо
на, Ивано-Богословская библиотека Аси- 
ноБского района и ряд других. В период 
уборки урожая многие культурно-просве
тительные учреждения перенесли свою 
работу в поле. Хорошо организовали ра
боту на уборке урожая Ярекий и В'ерши- 
.чинский сельские клубы Томского райо-

а. Елубные работники помог.ди офор
мить средствами наглядной агитации по
левые станы и комбайновые агрегаты. 
Они организовали выступления участни
ков художественной самодеятельности пе
ред колхозниками и механизаторами, пО'Мо- 
гают партийным организациям в выпуске 
стенных газет, боевых листков. Хорошо 
отзываются колхозники о работе Усть- 
Бакча.рской библиотеки (Чавнский район), 
Усть-Чижапского сельского клуба (Еарга- 
сокский район) и ряда других.

За последнее время несколько улучши
ли работу лекторские группы и объеди
нения. На селе стало больше читаться 
лекций, мобилизующих колхозников на 
выполнение текущих хозяйственных . за
дач, выше стал идейный уровень многих 
лекций.

В колхозах и МТС с успе.хом прошел 
кинофестиваль сельскохозяйственных 
фильмов. Киноустановками области в 
первом полугодии текущего года проведе
но свыше 38 тысяч киносеансов и обслу- 
давдо более 3 миллионов зрителей, в том 

I миллион 660. тысяч зрителей в 
сельской местности.

Однако в работе культпросветучреждс- 
ний имеются существенные недостатки.

Важнейшим условием улучшения дея
тельности культнросветучреждений яв
ляется создание им соответствующих ус
ловий для работы в течение всего года. 
Теплые, удовлетворяющие трудящихся 
■'.‘‘мещения, оборудование, реквизит, — 
. г всего этого, в значительной мере зави
сит успех работы учреждений культуры.

Нередки случаи, когда кружки художе
ственной самодеятельности не имеют эле
ментарных помещений для репетиций и 
для кружковой работы. Во многих коллек
тивах недостаточно музыкальных инстру
ментов, литературы, оборудования. Мно
гие кульгурно-просв'8тительн1ые учрежде
ния плохо обеспечены мебелью, помеще
ния нуждаются в капитальном и текущем 
ремонте.

Дом культуры, библиотеки и сельские 
Кчдубы Парабельского района к ремонту 
по.чещений и заготовке топлива npHCTĵ - 
пили с большим запозданием. Плохо гото
вятся к работе в зимний период област
ной краеведческий музей, городская биб
лиотека № 2 и Чажемтовский Дом куль

туры Еолпашевского района. Отпущенные 
Еолпашевскому району в 1954 году 28 
тысяч рублей на приобретение книг для 
сельских библиотек и клубов остаются 
почти не израсходованными, а из средств, 
ассигнованных на приобретение инвента
ря, израсходовано лишь 3,7 процента. 
Такое же положение сложилось и в Ва- 
сюганеком и Александровском районах. 
План пополнения книжного фонда и капи
таловложений на культурные нужды по 
этим районам не выполнен. Между 
тем, имелись все возможности пополнить 
книжный фонд сельских библиотек, запа
стись необходимым инвентарем и обору
дованием.

Строительство Тогурской библиотеки 
поставлено под угрозу срыва. Еолпашев- 
ский городской Совет и его отдел культу
ры второй год ведут бесплодные разгово
ры о том, как строить библиотеку — под
рядным или хозяйственным способом, а к 
делу не приступают.

Имеются факты, когда некоторые мест
ные Советы за счет сельских клу. 
бов и библиотек, в ущерб их работе, ста
раются «поправить» положение на других 
участках. Так, например, за счет сметы 
Еривошеинского районного Дома культу
ры отапливается здание райисполкома. 
Топливо, заготовленное учреждениями 
культуры, из-за несвоевременного их фи
нансирования передано другим организа
циям. Насколько ПЛО.ХО идут капитальное 
строительство и ремонт зданий учрежде
ний культуры, видно хотя бы из того, 
что средства, предусмотренные народно
хозяйственным планом области на эти 
цели, освоены .за первое полугодие всего 
лишь на 19 процентов. Такое неудовлет
ворительное состояние подготовки учреж
дений культуры к работе в зимних усло
виях является следствием того, что об
ластное управление культуры, районные 
и сельские Советы депутатов трудящихся 
самоустранились от этой важной работы и 
не проявляют должной заботы о своевре
менной подготовке домов культуры, биб
лиотек и сельских клубов к зиме, слабо 
вникают в их работу и не оказывают им 
необходимой помощи.

Неудовлетворительню работает отдел 
снабжения областного управления куль
туры. Оа плохо реализует фонды, выде
ленные на строительные ^материалы.

Необходимо обеспечить полное освоение 
бюджетных ассигнований и принять меры 
по привлечению средств самообложения 
.для ремонта сельских клубов и библиотек. 
Партийные организации и местные совет
ские органы должны оказать реальную 
помощь отделам культуры райисполко
мов, укрепить материальную базу куль
турно - просветительных учреждений, 
помочь в обеспечении их мебелью, необхо
димым инвентарем и топливом на весь 
отопительный сезон.

Райисполкомы должны создать  ̂ комис
сии с участием депутатов по проверке и 
приему готовности учреждений культуры 
к работе в зимних условиях. Задача этих 
комиссий — не констатировать недостат
ки в подготовке к зиме, а наладить по
стоянный контроль за ходом этой подго
товки.

Неудовлетворительная подготовка к зи
ме многих учреждений культуры является 
следствием того, что областное управле
ние культуры, городские и районные от
делы культуры, районные и сельские 
Советы депутатов трудящихся не проявля
ют должной заботы Об этом важном дела.

Решительное улучшение работы област
ного управления, городских и районных 
отделов культуры, поворот их к живой 
организаторской деятельности — непре
менное условие успешного решения боль
ших и важных задач культурного строи
тельства, поставленных Еоммунистиче- 
ской партией и Советским правитель
ством.
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По методу Т. С. МалЬцева /

БАРНАУЛ, 1 сентября. (ТАСС). Агроно
мы, мехашизаторы, колхозники Алтая изу
чают систему обра1ботки почвы, предло- 
Ж1енную зауральским полеводом Т. С. 
Мальцевым. Во многих МТС состоялись со
вещания агрономов и. колховников-опыт- 
ников.

Сейчас в ряде сельхозартелей начата 
обработка почвы под зябь по методу. Маль
цева. В колхозе «Перем'ожец», Славгород- 
ского района, тракторная бригада тов. Па
хомова вспахала первые десятки гектаров 
беаотвальными плугами на глубину 40— 
50 сантим'втров.

Больише площади земли решили ос-' 
воить, применив агротехиику Мальцева, 
хлеборобы Еаменсвого района. Здешние 
колхозы уж© имеют некоторый опыт об
работки по'чвы по системе зауральского 
полевода. В Плотниковской МТС в засуш
ливы© годы участки, обрабютанны© безот
вальными плугами на глубину 40. санти
метров, давали урожай овса, в два раза 
больший по сравнению с други'.ми участ
ками. Нынче меха!шизаторы проведут глу
бокую пахоту на площади в две тысячи 
гектаров. Более 600 гектаров паров и зя
би улсе обработано по методу Т. С. Маль
цева.

Хлеб с целинных земель— государству
БАРНАУЛ, 1 сентября. (ТАСС). Тысяч1И 

ко.мбайнов убирают высокий урожай, вы
ращенный на целинных и залежных зем
лях Кулундинской стопи. Еолхоэннки и 
механизаторы ; напряженно трудятся, с. 
тем, чтобы за 15—20 дней полностью' 
закончить уборку 'хлебов и выполнить, 
план обязательных поставов зерна. Пер
венство в соревноващии хдеборо^в Алтая

удерживают колхозы «Память Ленина» и 
«Знамя коммунизма», Еулундинского рай
она, освоившие большие массивы новых 
земель. Эти сельскохозяйствеяны© артел1И 
раньше других выполнили государствен- 
яый план обязательных поставок, возвра
тили. ссуды, рассчитались за работу МТС. 
Сейчас они продают хлеб государству.

На уборке  час дня стоит,  
день год кормит

★  ★

Соревнование номбайнеров
Лучших результатов на 31 августа добились следующие комбайнеры:

Намолотил
Фамилия Название зерна Убрал

комбайнера МТС (в центнерах) гектаров
НА КОМБАЙНАХ «СХАЛИНЕЦ-6»

3189 191
2498 147
2433 160 '
2307 101
2265 160
2124 167
2065 130
2046 136
2040  230
2007 161
1988 178
1986 130
1935 134
1894 121
1892 155
1872 171
1865 > 148
1848 140
1824 132
1819 147
1802 127
1801 130
1756 172
1737 126

НА КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»

1. Ходоренко 3. Чилийская
2. Ромашов Я. Вороновская
3. Ширяев Митрофановская
4. Бурыгин Н. Гынгазовская
5. Богдашкин А. Уртамская
6. Романченко В. Вороновская
7. Сваровский П. Баткатская
8. Воронов А. Вороновская
9. Перемитин Громышевская

10. Гынгазов Гынгазовская
11. Смотрин Асиновская
12. Кукушко А. Пышкинская
13. Матюшин Н. Пьппкинская
14. Дорошенко Р. Уртамская
15. Акимов В. Пьппкинская
16. Зуев И. Сергеевская
17. Свинин П. Чилинская
18. Дмитриев Чердатская
19. Качин В. Уртамская
20. Кириллов Чилийская
21. Петров С. Ювалинская
22. IlbnaHKOB Громышевская
23. Иванюк Асиновская
24. Беляев А. Турунтаевская

1. Баринов П. Галкинская 2402
2. Лугачев И. Вороновская 1402
3. Кузнецов П. Гынгазовская 1399
4. Филюшин И. Вороновская 1328
5. Мерзляков П. Чилинская 1312
6. Васильев И. Уртамская 1287
7. Миронов Н. Чилинская 1262

НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ
1. Зареныш С. Вороновская 1503 111
2. Вершинин А. Томская 1338 128
3. Тейман В. Томская 1329 116
4. Пахомов И. Вороновская 1328 77
5. Аникин П. Гынгазовская 1267 109
Хорошо поработал в прошедшую пятидне^у комбайнер Чилийской

МТС Захар Ходоренко. За 6 дней он с площади 78 гектаров намолотил 
1.587 центнеров зерна — в среднем по 20 ,3  центнера с гектара. В сорев
новании комбайнеров области 3. Ходоренко вышел на первое место, обо
гнав победителя в соревновании А. Богдашкина из Уртамской МТС.

Список передовых комбайнеров области за прошедшую пятидневку по
полнился многими новыми именами. Это говорит о том, что соревнование 
комбайнеров на уборке урожая с каждым днем ширится, что оно дает хо
рошие результаты. Высокопроизводительно используют вверенные нм ма
шины комбайнеры Я. Ромашов из Вороновской МТС, П. Баринов из Гал- 
кинской МТС, Н. Бурыгин из Гынгазовской МТС и ряд других, намоло
тивших с начала сезона по 2  и более тысяч центнеров зерна.

С первых дней работы на полях нашей области хороших успехов доби
ваются многие комбайнеры, приехавшие из западных областей страны. За 
четыре дня работы А. С. Свиркул из Кировоградской области убрал само
ходным комбайном на полях колхоза имени Калинина, Кожевниковского 
района, 39  гектаров хлебов и намолотил 950  центнеров зерна. 1 сентября 
при норме 8  гектаров он убрал 23 гектара овса и намолотил 730 центне
ров зерна.

Высоких показателей в труде, добиваются комбайнеры С. Понюшный, 
Г. Осадчий в А. Чубрина из Краснодарского края, работающие на полях 
КОЛХОЗОВ Пышкино-Троицкого района. Комбайнвр тов. Дадькин, приехав- 
ший из Краснодарского края в один из колхозов Асиновского района, за 
4  дня убрал самоходным комбайном 40  гектаров хлеба и намолотил 820  
центнеров зерна.

^варищи комбайнеры области! Равняйтесь на передовиков хлебоубор
ки! Высокопроизводительно используйте комбайны, добивайтесь высокого 
намолота зерна!З а к р ы т ь  в с е  к а н а л ы  п о т е р ь  у р о ж а я

С УБОРКОЙ НЕ МЕДЛИТЬ
На полях колхозов Зырянского района 

кипит напряженный труд. Еолхозники и 
механизатеры передовых сельхозартелей 
прилагают все силы к тому, чтобы быст
рее убрать урожай, досрочно рассчитать
ся с̂ государетвом по хлебопоставкам. Хле
боробы К0Л.Х030В и.че.ни Еагановича, имени 
Еалинина, имени Молотова, «Октябрь», 
имени Жданова и других зажанчивают 
уборку озимой ржи, льна, гороха.

Убрать урожай в слсатые сроки — 
■значит не допустить его потерь. Прекрас
но понимая это, колхозники и мехааиза- 
торы в эти горячие дай трудятся не по
кладая рук. Кроме комбайнов, передовые 
колхозы широко при.М'еняют на уборке 
простейшие уборочные машины и серпы.

Однако так oioctoht дело не везде. В 
отдельных колхозах уборка урожая недо
пустимо затянулась. В кол.хоз© «Еим» 
убрано хлебов лишь 3 процента к пла.ну% 
в колхоз© имени Сталина. Окунеевското 
сельсовета, — 10 процентов к плану. 
Медленно идет уборка урожая в колхозах 
ИМ181НИ Свердлова, имени Карла Маркса и 
других. От осыпания на корню эти кол,го- 
зы ел{едневно теряют по 20—30 кило
граммов зерна на гектаре. Правления этих 
артелей возложили все свои надежды на 
комбайны. И.меющиеся в колхозах простей
шие уборочные машины в работу не вклю
чены.

Чтобы собрать урожай без потерь, 
нельзя медлить с его уборкой ни дня, ни 
часа.

МНОГОЕ ЗАВИСИТ ОТ КОМБАЙНЕРА
...По полю колхоза имени Буденного 

быстро движется комбайн, оставляя поза
ди гривы нескошенного хлеба. Пол© здесь 
густо усеяно колосьями. На каждом квад- 

.■̂ратном метре их можно насчитать не ме
не© 50—70. Значит, на каждом гектаре 
остается 2—3 центнера зерна.

—  При нынешних густых хлебах по
терь избежать невозможно. — заявляет 
комбайнер Громышевской МТС Еарышев.

Подобные настроения и у комбайнеров 
тт. Олефир, Тищенко, работающих в этом 
же колхозе. Как ни странно, с подобными 
отсталыми настро'ениями соглашаются 
бригадиры полеводческих и тракторной 
бригад, а также агроном колхоза тов. Бу
дарин.

Однако в этом же колхозе на самоход
ном комбайн© работает KOMi6aiiHep тов. 
Павленко, прибывший на уборку из Ерас- 
нода̂ рского края. Он убирает хлеба на низ
ком срезе и с хорошим качеством, доби
ваясь высокого намел от4 зерна с каждого 
гектара.

Хозяйскую заботу об урожае проявля
ют комбайнеры тт. Перемнтин. Торшин, 
Ерамчавинов, Цыганков и другие, доби
вающиеся высоких темпов и отличного 
качества уборки хлебов.

Е сожалению, их опыт в район© не изу
чается и не передается другим комбайне
рам. Руководители МТС и колхозов не 
проявляют требовательности в комбайне

рам, допускающим большие потери зерна.
Руководители МТС, специалисты сель

ского хозяйства должны наладить тща
тельный контроль за качеством ко.мбай- 
новой уборки хлебов, постоянно разъяс
нять комбайнерам, что их труд будет оце
ниваться не только по количеству убран
ных гектаров, но, в первую очередь, по 
количеству намолоченного зерна.

ОБЕСПЕЧИТЬ СОХРАННОСТЬ ХЛЕБАI
Наряду с комбайновой убо'ркой в ряд© 

колхозов косят хлеб простейшими машп- 
наии. Практикой доказано, что если на
долго оставлять скошенный хлеб в вал
ках, зерно обязательно осыпается. Потерн 
при этом достигают 10 килограммов зер
на на каждый гектар. Поэтому окошен
ный хлеб нужно немедлевно связывать в 
снопы. Между тем, в некоторых колхозах 
допускается большой разрыв между косо ■ 
вицей хлебов и вязкой снопов. Так, на
пример, в по.1еводческой бригаде № 2 
колхоза имени Жданова скошенная рожь 
лежит в валках по 5—7 дней. Бригадир 
■переводческой бригады тов. Абраменко, 
ссылаясь на недостаток рабочей силы, не 
выделил вязальщиц. Однако дело здесь не 
в недостатке рабочей силы, а в неуменьи 
no-6oe.BOMiy организовать уборку урожая.

Неделям! лежит в валках скошенный 
горох в колхозе «Еоммунар». Однако прав
ление колхоза не организовало просушку 
гороха на вешалах, скирдование его и об
молот.

В ряде 'КОЛХОЗОВ района на токах ско
пились сотни центнеров намолоченного 
зерна. Так, в полеводческой бригад© 1 
колхоза и.менн Свердлова из-за бесхозяй
ственности бригадира полеводческой 
бригады 'Фон. Томилина часть зерна на то
ку проросла. Во время дояедей около 400 
центн1зров зерна осталось под открытым 
небом. Крл.хоз затягивает хлебосдачу, так 
как очист1!а и просушка зерна здесь ор- 
ганизо'ван'ы плохо. Правление колхоза и 
его председатель тов. Юдин должны пом
нить о том, что хорошо врытые тока, 
правильная организация подработки и 
сушки зерна — иадежная гарантия пре
дупреждения от ■потерь уролсая.

Не .менее важным в борьбе*" с потерями 
урожая яв.тяется охрана хлебов в по
ле и на токах ■от порчи, хищений и по
трав. Однако следует отметить, что в во.д- 
хозах Зырянского района в этом деле не 
наведен порядок. В сельхозартели имени 
Карла Маркса, например, где председате
лем тов. Яковлев, иа полях с неубранным 
хлебом ежедневно пасется скет. Много по
севов стравливается скоту в колхо1зах 
■имели Бенина, и.менм Свердлова., «Борьба 
за коммунизм» и д'ругагх. Руководители 
колхозов, бригадиры полеводческих бригад 
должны гав организовать охрану уро
жая, чтобы ни одно зерно, ни один колос 
не был потерян.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: П. ПОДАНЕВ, Н. КОСТИН,

Н. МИХЕЕВ. Л. ВОЙТЕНКО.

Днем и ночью кипит работа на приемном пункте Томского элеватора. Круг
лые сутки сюда поступает зерно нового урожая, выращенное колхозниками и 
механизаторами Томского, Туганского и других районов области.

На снимке: автомашины, прибывшие на приемный пункт Томского элеватора 
с зерном нового урожая из колхозов «Путь к коммунизму» и «Новая жизнь», 
ToiMCKoro района.

Фото В. Шувалова.

Х л е б — государст ву
ЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Первое 

место по хлебосдаче в районе занимает 
колхоз «Путь в новой жизни». В госу
дарственные закрома колхозники этой 
сельхозартели сдали 1.254 центнера 
зерна нового урожая, вы'поднив авгу
стовский граф̂ ив хлебосдачи на 107,7 
процента. '

Более 2.000 центнеров зерна сдали 
государству хлеборобы колхоза «Победа». 
График хлебосдачи на август они выпол
нили на 106 процентов.

ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Лучше всех 
в Зырянском районе ведут хлебосдачу 
колхозники сельхозартели имени Еага'но- 
вича. Е 1 сентября на пункт «Заготзер- 
но» они сдали 1.700 центнеров хлеба 
вместо 1.4О0 по графику.

Значительно опередили установленный 
графив хлебосдачи колхозы  ̂им. Ленина, 
«Путь Ленина», «Еоммунар», имени 
Еирова и другие.

Успешно ведут хлебосдачу также сель
хозартели «Октябрь», имени Еалинина, 
имени Жданова и другие.

ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Еолхоз- 
нпки сельхозартели «Искра» сдали госу
дарству 1.373 центнера зерна нового

урожая. Перевыполнив августовский гра
фив хлебосдачи, колхоз продал в порядке 
государствеиного закупа 200 центнеров 
хлеба.

С перевыполнением графика сдают хлеб 
государству также колхозы .имени Моло
това, имени Жданова и другие.

, Нарастающими темпами ведут сдачу 
хлеба государству передовые колхозы 
Бакча1рского района. Первым начал сда
вать зерно нового урожая колхоз «Север
ное сияние». Здесь за 7 дней августа до
ставлено на заготовительный пункт 1.168 
центнеров зерна. Второе место по хлебо
сдаче занимает сельхозартель им. Ленина. 
Белее 700 центнеров добротного хлеба 
сдано колхозниками этой сельхозартели 
государству.

Организованно ведут хлебосдачу члены 
колхоза имени Микояна. С начала убррки 
в государственные закрома от них поету- 
пнло 603 центнера зерна. 600 центне)1№В 
сдал государству колхоз имени Еирова. С 
каждым днем увеличивает темпы вывозки 
зерна колхоз имени Ворошилова.

И. ИВАШКЕВИЧ, 
директор Бакчарского пункта 

«Заготзерно».

Механизированный ток работает 
бесперебойно

в этом году на полях нашего колхоза 
созрел урожай в два раза выше прошло
годнего. Чтобы все это богатство сохра
нить до единого зернышка, в условиях 
нынешней неустойчивой погоды особенно 
важно образцово организовать работу то
ков и сушилок.

Еолхозники, обслуживающие механизи
рованный ток нашего колхоза, трудятся 
не покладая рук. Они знают, что сжать 
хлеб — это еще половина дела. Не менее 
важно своевременно обработать зерно, про. 
сушить его и засыпать в закрома.

Нынче производительная енособность 
нашего тока намного увеличена. Весь про
цесс обработки зерна механизирован. Зер
но от комбайнов на ток отвозится автома
шинами и на живом тягле. Здесь зерно 
сразу же поступает на клейтоя для очист
ки от сорняков и зеленых примесей. Наи
более засоренное зерно щропускаем на 
сложной ■ зерноочистительной машине 
«ВИМ». Елейтон и «ВИМ» приводятся в 
движение электроэнергией, получаемой от 
KOwixosHofi гидростанции. Хорошо обслужи
вают Клейтоны , колхозники Варвара ,Гу- 
минник и Анна Трашкешчути. Они за 
свою смену очищают зерна на 50 тонн 
больше установленного заданже'М. Слажен, 
но работают также колхозницы Анна 
Искровцева и Матрена Худякова, обслужи
вающие «ВИМ». В.место 80 тонн зерна но 
норме О'ни очищают за смену 120 .

Особое внимание мы уделяем сушке 
зерга. Не доглядишь во-время, зерно пе
ресохло. Поторонился — влажное зерно 
получилось. Поэтому установленные сроки 
суш’ки зерна мы соблюдаем особенно 
строго. Для этого перед засыпкой зерна в 
сушилку определяем стенень его влажно
сти.

В топке и сушильных отсеках поддер
живаем' поетоянную температуру. В топке 
О'на не превышает 100 градусов, в су
шильных отсеках, — регулируется в за
висимости от влажности зерна, но, как 
правило, не превышает 40 градусов. 
Сушкой зерна у нас руководят опытные 
колхозники Зинаида Пешкова и Мария Ху. 
дякова. Они регулярно через полтора часа 
проверяют состояние зерна в сушильных 
отсевах, следят за температурой. После 
сушки каждой партии зерна, суши.гву не 
останавливаем, а сразу же засьшаем но
вую партию.

Механизированный тов работает вруг- 
Л'осутонно, ни на минуту не прекращая 
свою работу. При пересмене сушшва так. 
же не останавливается. За бесперебойной 
работой механизмов постоянно следит ме
ханик механизированного тока тов. Бадаш- 
ков.

Наш коллектив добитается того, чтобы 
механизированный тов работал ритмично 
и высокопроизводительно в течение всех 
24 часов в сутки. Ночью работать значи
тельно труднее, чем днем, поэтому в эту 
смену на сушилке работают нанболее 
опытные колхозники. На току всегда 
имеется запас зерна для очистки и суш. 
ви. Правильная организация труда, пони, 
.мание своего долга перед государством и 
колхозом позволяет нам очищать и просу
шивать за сутки 20 тонн зерна при норме 
12. Слаженная работа механизированного 
тока помогает на'Шему колхозу успешно 
вести хлебосдачу.

А. ЧУХНОВА, 
заведующая механизированным током 
колхоза имени Сталина, Парбигского

района.

С В О Д К А
о ходе хлебосдачи, уборки урожая, посева озимых и вспашки 

зяби по районам Томской области на 1 сентября 1954 года
(в процентах к плану)

Наименование

районов

Асиновевий
Томский
Еривюшеннский
Зырянский
Еожевнивовежий
Шегарский
Пьпшсино-Троицкий
Молчановевий
Парабельсвий
Туганский
Бавчарсвий
Парбигский
Наи не кий
Еолпашевский
Пудинский
Еаргасокский
Васюга.нский
Верхне-Еетский
Тегульдетский
Александровский

X
О Sа ю
Он S \0 Ci.
>. й

ОXеч _ 
^  X

ОX X
S 5
о 1с  S

28,8 71,3 , 95,0
24,5 11,6 93.2
22,8 70,7 91,1
24,0 73,0 87,823,6 46,2 94.623,2 66,0 81,8
20,3 81,0 .89,7
25,6 72,3 68,4
30,2 39,1 78,3
19,9 49,7 62,8
17,6 66,2 69,715,8 42,4 97,321,4 68,1 95,625,3 45,8 52,113,7 19,4 34,244,4 23,0 40,035,1 6,7 35,433,8 34,6 129,2
20,1 33,6 79,9
10,1 — 33,3

0,6
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ПЯРТИЙНЯЯ жизнь
к 20 сентября закончить уборку 

урожая и выполнить план хлебозаготовок
(С собрания парт ийного акт ива Томского района)

'Томский райком КПСС провал собрание 
районного партийною актива. Собрание 
обсудило вопрос о ходе уборки урожая и 
заготовки сельскохозяйственных продук
тов в колхозах района. С докладом высту
пил председатель райисполкома тов.. Ко
нин.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отмечали, что, выполняя решения партии 
и правительства по крутому подъему 
сельского хозяйства, колхозы района вы
растили в этом году богатый урожай.

Однако, как отмечалось на собрании 
пафтактива, МТС и кшгхозы крайне неудо
влетворительно организуют уборку уро
жая, плохо используют комбайны и другие 
уборочные машины. На 1 сентября в рай
оне убрана только четвертая часть посева 
зернобобовых культур. Крайне низки 
темпы хлебозаготовок. Августовский план 
сдачи зерна государству большинством 
колхозов не выполнен.

Многие руководители колхозов и МТС не 
учитывают, что упускается драгоценное 
время, что затягивание уборки приведет 
к большим потерям урожая, и не принима
ют решительных мер к повышению про
изводительности комбайнов, механизиро
ванных токов, сушилок, транспортных 
Сфбдств, не используют имеющихся кон
ных и других простейших уборочных ма
шин.

Докладчик и выступавшие в прениях 
подвергли резкой критике руководителей 
МТС, не обеспечивших высокую произво
дительность в работе комбайнов, тракторо® 
и оперативное руководство тракторными 
бригадами и комбайновыми агрегатами. ■

Отмечалось, что директор Томской МТС 
тов. Демин, главный агроном тов. Но- 
Бокшонов в тракторных бригадах бывают 
редко и наездами, не всегда дают проду
манные распоряжения, мало советуются с 
правлениями колхозов, как лучше исполь
зовать технику, оргавизовать вьтсокопроиз- 
Бодительный труд механизаторов на полях. 
Например, в последней пятидневке августа 
ежесуточная выработка комбайнов, работа
ющих на полях колхозов «3-й год пяти
летки», «Езыл Октябрь», составила лишь 
по 2,5 гектара.

Большое внимание выступавшие уделя
ли во'цросу борьбы о потерями урожая, 
учету и сохранности зеряа. Приводились 
примеры, что в колхозах «Пламя», имени 
Ота.шна комбайнеры жнут на высоком 
срезе, допускают большие потери зерна. 
Не везде готовятся массивы для убецки 
комбайнами, в результате значительная, 
часть хлеба затаптывается; Плохо органи
зован труд на очистке, по'дработке и про
сушке зерна на токах, подтоварниках, на 
зерносушилках, что приводит к большому 
скоп.тению зерна и порче.

Председатель РыбАдовского сельсовета 
тов. Харин, председатель колхоза «Ленин
ский путь» тов. Овчинников в своих ЕЫ- 
ступлениях отмечали, что территориаль
ные партийные организации, пафторгжни- 
зации колхозов и МТС все еще плохо про
водят массово-политическую работу среди 
колхозников .и механизаторов, сла.бо руко
води социалистическим ооревноваялем, 
не добиваются ежедневното вьгаолнения 
норм выработки всеми механиза-торами и 
колхозниками. Агитаторы редко проводят 
беседы непосредственно в поле с рабочими 
комбайновых агрегатов, на токах, сушил
ках, транспортных бригадах. Тов. Овчин
ников рассказал собранию о принимаемых 
мерах и расчетах, разработанных правле
нием колхоза и партийной организацией, 
которые дают возможность колхозу вы
полнить план по'Ставок зерна государству 
к 15 се1нтября, полностью убрать Bice зер
нобобовые культуры к 20 се1нтября.

Выступившие председатели колхозов 
«Путь к коммунизму», «Пламя» тт. Золо
тухин, Кошкарев критиковали недостатки 
в руководстве уборочными работами и ор
ганизации массо'во-политической работы со 
стороны райко1ма КПСС и его зональных 
групп.

Собрание приняло постановление, в ко
тором О'пределены практические меры, по
зволяющие району резко усилить напря
жение в работе, полностью убрать урожай 
и выполнить план хлебо'поставок к 20 
сентября.

В работе собрания приняли участие 
первый секретарь обкома КПСС тов. Мо
сквин В. А. и председатель облисполкома 
тов. Васильев И. Ф.

Формализм в руководстве 
социалистическим соревнованием 

комбайнеров
Асиновская МТС располагает всем необ

ходимым, чтобы успешно, в сжатые сроки 
и без потерь провести уборку урожая, 
своевременно выполнить план всех других 
сельскохозяйственных работ. Однако убор
ка урожая здесь идет медленно. Большин
ство KOi.M6aflHepoB не выполняет нормы 
выработки, во многих агрегатах низка 
трудовая дисциплина.

Каковы же причины того, что МТС за
тягивает уборку урожая? Первая основ
ная причина заключается в том, что пар
тийная оргааизация еще не добилась 
должиого трудового напряжения механиза- 
чюров на уборке урожая, ослабила поли
тическую ра.боту и руководство социали
стическим еоремованием.

Секретарь парторганизации тон. Параев 
и директор МТС тов. Сидоренко охотно 
рассказывают о том, что перед выездом в 
поле они провели совещание с комбайне
рами, которые взяли социалистические 
обязательства. К казсдому агрегату были 
прикреплены агитаторы, намечены кон
кретные мероприятия по массово-полити
ческой работе среди механизаторов. 
Все это верно. Но когда комбайны 
вышли в поле и должна была после
довать повседневная вО'Спигательная ра
бота с каждым комбайнером, чле
ном комбайнового агрегата, работа по 
созданию усло'вий для выполнеяня приня- 
ч’ых обязательств комбайнерами, — вот 
на это главное как раз и не сосредоточи
ла свое В:н1имание и силы партийная ор
ганизация. У многих комбайновых агре
гатов агитаторов не оказалось. Читки, 
беседы, подведение и обсуждешие итогов 
работы за день не проводятся., Отдельные 
комбайнеры даже не знают своей выра
ботки за декаду, не знают, кто впереди 
из соревнующихся.

В бригаде комбайнового агрегата тов. 
Стурис заявляют, что за вое время убор
ки к ним только один раз приходили аги
таторы тт. Фадеева и Жданова. И то не 
про®1еля никакой работы. Не видят аж- 
таторов колмбайнеры, работающие в колхо
зах имени Лысенко, «Красное знамя».

Формально ОТНОСИТСЯ партийная орга- 
иизац1ия МТС к подве|дению пятияневных 
итогов оо'ревновашя. Правда, здесь выпу
скается «бюллетень» соревнования ком
байнеров, который передается через 
радиостанцию в тракторные бригады. 
Но от такого «бюллетеня» 'пользы 
немного, так как он ничем" не отли
чается от обычной ©возки. Анализа рабо̂  
ты комбайновых агрегатов в нем не 
делается, не рассказывается о работе пе
редовых механизаторов, не вскрываются 
недостатки в р0 оте.

В МТС ость' передовые комбайнеры, 
показывающие Образцы работы. Напри
мер, комбайнер тов. Смотрин на комбайне 
■«Сталйнец-б» систематически выполняет 
свое задание, а , в отдельные-дни он дает 
по две с лишним нормы. Хорошо работает 
комбайнер тов. Якубой. 25 августа он дал 
самую высокую выработку по МТС — уб
рав за день ,31 гектар.' Однако их опыт 
■работы не стал достоянием других, так 
как обобщением и раепрО'Страненяем опы
та. работы передовиков никто в МТС не 
занимается. Секретарь парторганизации 
тов. Параев даже не счел нужным орга
низовать выпуск стенной газеты, с осве
щением опыта передовых механизаторов.

Руководители МТС, Пра-влевия колхозов 
мало заботятся о создан.ия необходимых 
условий для высскопроизводитсльной ра
боты всех комбайнов, выполнения соцйа- 
лисшческих обязатолветв, взятых ком

байнерами. Например, в колхозе имени 
Хрущева работает 6 комбайнов. За пят
надцать дней пять комбайнеров ни разу 
н© вьгполннж яо.рмы. Комбайнерам не соз
даны необходимые условия для высоко
производительной работы. Часто меняются 
люди, обслуживающи© комбайны. Общест
венное витание ие органшоваио, трактор
ные вагончики ие подвезены в месту ра
боты, ж люди вынуждены ходить ночевать 
в деревню.

Не лучше поставлено дело с созданием 
УС.ДОВИЙ для :&&опвре.бойяой работы ком
байнов в колхозах имени Лысенко, «Крас
ное знамя». В колхозе «Красное знамя» 
из-за различных организационных 
неполадок, допускаемых правлением кол
хоза, агрегат опытного комбайнера 
то®. Трубчеяко больше простаивает, чем 
'Работает. Он только один день выполиил 
норму. Например,' 25 ав-густа в хороший 
погожий день агрегат прО’Стоял пять ча
сов лишь только 'ПОТОМУ, что в колхозе 
не дали лошадь трактористу тов. Кузнецо
ву съездить в кузницу и устранить неис
правность детали трактора. 10 часов про
стоял агрегат комбайнера тов. Круглова, 
так как не был своевременно подготовлен 
в уборке массив. В этих тракторных 
бригадах бывают руков'0Д1ителж МТС, они 
знают о недостатках, 'Но своевременных 
мер не прижимают.

Все эти факты свидетельствуют о не- 
у,довлетворите.дьн'ом, формальном руковод
стве маосово-политической работой ц со
ревнованием среди мсхаяшаторов, комбай
неров на уборке урожая со стороны пар
тийной оргаиизацйи МТС.

Главной обязанностью партийной ор
ганизации МТС является политиче
ское воспитание коллектива, мобили
зация его усилий на высокоцроизводи- 
тельное использование богатой техники. 
Она обязана воспитывать коммунистов, 
руководителей МТС в духе критического 
отношения к своей работе, повышать от
ветственность за порученный участок у 
всех коммунистов, руководителей и рядо
вых работников МТС,—  от директора до 
тра,к.торвста и комбайнера. Однако в МТС 
имеются факты, когда отдельные комму
нисты-комбайнеры еще плохо работают, 
систематически не выполняют нормы. В 
тракторной брита-де № 3, где бригадирО'М 
коммунист тов. Данкевич, много 6еспоря)д- 
ков: для травтористо» и комбайнеров ; не 
органиЗ'ОВ'ано о1бществе'нное питание, ком
байновые агрегаты не уко'Мплектованы 
постоянными людьми, у комбайнов нет 
при1спо1соблений для уборки 'полвг.тото хле
ба, допускаются потери урожая. Тов. 
Данкевич плохо руководит бригадой.'

Парторганизация мирится с тем, что 
директор МТС коммунист тов. Сидоренко 
руководит работой комбайновых агрегатов 
и тракторных, бригад не всегда правиль
ными метода.ми. Часты случаи, когда он 
бывает в бригадах наездами, мало раз
говаривает и советуется с комбайнерами, 
механиками, а больше действует ариказа- 
ми и рашоряжениями.

В Асиновской МТС абсолютное боль
шинство комбайнеров г— это опытные, 
знагощие свое дело люди. ' Боевая задача 
партийной организации и руководителей 
МТС сейчас заключается в том, чтобы 
Усилить ма'Ссово-политшгескую работу, 
создать механизаторам все необходимые 
условия для высокопроизводительной ра
боты, развернуть действенное социалистн- 
ческое соревнование, и успех в уборке 
будет наверняка.

Н. ШКУРАТОВ.
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Всесоюзная сельскохозяйственная вы- 
отавка. Лауреат Сталинской премии за
ведующий племенной овцеводческой 
фермой колхоза «2-я пятилегка», Ипа- 
товского района. Ставропольского края, 
Я. И. Ересько демонстрирует колхозни
кам Смоленской области овец ставро
польской породы.

(Фотохроника ТАСС).

КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНАЯ  
РАБОТА СРЕДИ КОЛХОЗНИКОВ

в с. Молчаново вернулась из поездки 
по колхозам района агитхудожественная 
брига.да районного Дома культуры.

Бригада побывала в самых отдаленных 
от районного центра колхозах. За десять 
дней поездки было прочитано- 13 лекций, 
да.но 16 ковцертов, проведено 6 киносеан
сов, выпущено 11 стенных газет и боевых 
листков. ' •

Члены I бригады оказали большую по
мощь к-оллективам сельской художествен
ной самодеятельности. Они проводили 
творческие вечера, подбирали репертуар 
для кружков художественной самодея
тельности, писали лозунги.

Сейчас агитхудожественная бригада го
товится ко второй поездке в колхозы 
района.

На поля колхозО'В зоны Ключевской 
МТС выезжа-ла аштхудожественная брига
да отдела культуры Бакчарското райиспол
кома для 0б'Слтж1ивания колхошиков и 
механизаторов, занятых на убо1рке уро- 
жэ>я..

Член бригады пропагандист райкома 
КПСЮ тов. Шаталин прочитал для колхоз
ников и механизаторов 6 лекций. Участ
ники художественной самодеятельности 
noJcasajTH пьесу С. Степановой «Последнее 
звено», выступили с исполнением сатири
ческих частушек яа темы -колхозной жиз
ни. Кинопередвижка бригады продемонст- 
Р'Ировала фильм «Тревога» и кинозкурнал 
«'Вспашка зяби».

Ш е ф ы  у  к о л х о з н и к о в
Коллектив манометрового завода послал 

агитхудожеетвенную бригаду в колхозы 
подшефной ГромышеВ'СКой МТС Зырян
ского района. В бригаду вошли лектор я 
участники заводской художественной са
модеятельности.

Бригада посетила с. Зырянское, колхо
зы имени Жданова, имени Кагановича, 
имени Свердлова, «Путь Ленина» и име
ни ДзерлспвсЕого. Прочитано 5 лекций на 
тему «Силы мира в борьбе за мир» и лек
ция о международном полюжении.

Бригада выпустила 4 стенгазеты, 12 
ЛИСТК.ОВ сатиры, свыше 10 «молний».

Дано несколько концертов.

В ст реча ст роит елей
в г. Томск© в городском саду состоялся 

вечер Бстрени передовиков строительных 
и коммунальных организаций, посвящен
ный 350-летию г. Том!ека. Главный ар
хитектор городского управления архитек
туры тов. Павло1В выстунил на вечере о 
лекцией «Реконструкция города Томска».

Участники вечера прослушали концерт 
арти'стов областной филармонии, познако
мились с экспонатам/и выставки «Старый 
и новый Томск».

Перевыполнили 
квартальный план

Рыбаки гоелова Вознесенского рыбного 
пункта Томского рыбозавода подвели ито
ги социалистического соревнования за ав
густ. За месяц добыто сверх плана 160 
центнеров рыбы. План рыб-рдобычи треть
его квартала узке выполнен на 135 про
центов. На перво© местч) в соревновании 
выш.ю звено Николая К,дыкова, которое 
да.то в августе 76 центнеров рыбы сверх 
плана. Рыб'ж этого звена Никита Клыков 
выполнил свое задание на 200 процен
тов. Второе место в соревновании заняло 
звено тов. Ванкеева.

Рыбаки поставили перед с-о̂бой задачу— 
годовой план рыбодРбычи выполнить к 
15 сентября.

П ередовая бригада
На Вертикотовс'ком шпалозаводе Карга- 

соксК'ОГо района отличных показателей в 
труд© доби-тась бригада станочника тов. 
Дыковл-. Работая • по часовому гра(1шку, 
она сменные нормы выполняет на 170— 
210 пр'О'центов. Свыше 95 процентов про
дукции выпускается первым ж вторым 
сортом. Ликвидирован технический брак.

Бригада тов. Лыкова взяла обязатель
ство— н̂апиливать в смену 650 шпал. ,9то 
обязателмтво выполняется. 720 — 800 
штук, шпал в смену — таков результат 
передовой бригады.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И - Ц И К Л

--------- С О Р Е В Н О В А Н И Е ^
Л Е С  О ЗАТО  ТОВИ Т Е  Л Е Й

Подведены итоги социалистиче
ского соревнования мастерских 
участков за август. Они свидетель
ствуют о том, что ряд коллективов 
благодаря устойчивой работе до
бился значительного перевыпол
нения месячного плана;

мастерский участок тов. ПАВ
ЛОВА Калтайского леспромхоза 
при задании 25 циклов выполнил
30 ,4  цикла и заготовил сверх пла
на 764  кубометра леса;

мастерский участок тов. КИ- 
СЕЛЬМАНА Ергайского леспром
хоза выполнил 28,1 цикла вместо 
25, заготовил сверх плана 1.928  
кубометров;

мастерский участок тов. ИВАН
КОВА Чаияского' леспромхоза вы
полнил 27,5  цикла вместо 26, за
готовил сверх плана 616  кубомет
ров;

мастерский участок тов. СТА. 
РИКОВА Колпашевского леспром
хоза выполнил 25 ,3  цикла вместо 
24, заготовил сверх плана 275  
кубометров;

мастерский участок тов. АЛЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза вы
полнил 26,1 цикла вместо 26, за
готовил сверх плана 565  кубомет
ров.

Хорошо работали и другие кол
лективы, перевыполнившие план 
лесозаготовок по объему:

мастерский участок тов. ГОДИ
НА Ергайского леспромхоза пере
выполнил августовское задание на 
715 кубометров;

мастерский участок тов. Ш А
РАПОВА Калтайского леспромхо
за перевыполнил месячное задание 
на 31 кубометр;

мастерский участок тов. КАР
ГИНА Колпашевского леспромхо
за перевыполнил месячное задание 
на 246  кубометров;

мастерский участок тов. ЗУЕВИ- 
ЧА Красноярского леспромхоза 
Перевыполнил месячное задание 
на 419 кубометров;

мастерский участок тов. РЫМ- 
ШИ Тимирязевского леспромхоза 
перевыполнил месячное задание 
на 666  кубометров;

мастерский участок гои. ДЕ- 
СЯТКИНА Берегаевского леспром
хоза перевыполнил месячное зада
ние на 426  кубометров.

За последние три дня — 30, 31 
августа и 1 сентября — устойчиво 
работали коллективы мастерских 
участков, которыми руководят тт. 
НОВОСЕЛОВ. Парабельского лес
промхоза, АЛЕЕВ и КИСЕЛЬ- 
МАН Ергайского леспромхоза, 
ИВАНКОВ Чаинского леспромхо
за, ПЕТРОВ Лайского леспромхо
за, ДЕСЯТКИН и Ш АБАРШ ИН  
Берегаевского леспромхоза, ХРИ
СТИН Пышкино-Троицкого лес
промхоза, ПАВЛОВ и Ш АРАПОВ 
Калтайского леспромхоза, СТА1РИ- 
КОВ и КАРГИН Колпашевского 
леспромхоза, РЫМША Тими
рязевского леспромхоза, ВЕРЕ
ДОВ Молчановского леспромхоза, 
ШЕРКСНАС Лайского леспромхо
за, ФЕТОДОВ Нибегинского лес
промхоза. Каждый из этих коллек
тивов выполнил иля перевыполнил 
график цикличности.

Количество мастерских участ
ков, выполнивших объем лесосеч
ных работ, в эти дни уменьшилось 
за счет отставания ряда коллекти
вов, которые длительное время 
были в числе передовых. Это ма
стерские участки тт. Егорова Лай
ского леспромхоза, Зуевича Крас
ноярского леспромхоза, Година Ер
гайского леспромхоза, Салахутди- 
нова Тимирязевского леспромхоза, 
Майсака Колпашевского леспром
хоза, Королева Чаинского леспром
хоза, Пенькова Бакчарского лес
промхоза, Кошенко Зырянского 
леспромхоза, Горбунова Бакчар
ского леспромхоза, Салагаева, Со
колова, Ленчика Берегаевского 
леспромхоза.

М А С ТЕРС К И Й  УЧАСТО К  
ПО П О ДГО ТО ВКЕ ЛЕСОСЕК

Если на лесопункте не готовят лесосе
ки к рубке, то даже при бесперебойной 
работе машин и механизмов не обеспечи
вается ритмичное выполнение графика 
цикличности.

Подготовка лесосек — главное условие 
устойчивой работы мастерских участков 
по графику цикличности. Несмотря на то, 
что руководителям предприятий и глав
ным инженерам это хорошо известно, мно
гие из них недооценивают значение под
готовительных работ, не ведут этчг рабо
ты при заготовке леса по цикличному 
методу. В ряде леспромхозов создают под- 
гочювительные бригады, но формачльно, 
лишь для видимости. 15 этом одна из при
чин того, что многие мастерские участки, 
работая по цикличному методу, не выпол
няют установленного на сутки объема ра. 
бот или допускают срывы графика цик
личности.

В Бакчареком, Чаинском, Молчановском 
леспромхозах мастерские участки, работа- 
ющио но графику циклично1ети, часто не 
выполняют задания; потому что здесь 
плохо организованы подготовительные ра
боты. Бригады по подготовке лесосек ма
лочисленны, механизмы за ними не за
креплены, а лишь выделяются им времен)- 
но. Из-за недостатка рабочих и механиз
мов в этих бригадах подготовка лесосек 
сводится 'ЛИШЬ к устройству разделочной 
эстакады, сортировочного пути и подшта
бельных мест. Трелевочные во.лока зара
нее не прокладываются, поэтому трелевка 
леса начинается с :ближайшпх участков 
лесосеки, а затем с дальних. Это приводит 
в первые дни к простоям тракторов у 
эстакад, а когда расстояние трелевки уда
ляется, — к простоям рабочих на эстака
де, так как тракторы не успевают подво
зить лес.

Именно из-за недооценки подготовитель
ных работ комплексные бригады вынуж
дены часть этих работ брать на себя. По
этому при переходе в новую лесосеку ма
стерским участкам дается 1 — 2 дня на 
так называемую «пер8'базпро<виу», когда 
комплексные бригады занимаются подго
товкой лесосеки, а леса, по сути дела, не 
дают. В таких условиях не может быть и 
речи о систематическом выполнении гра
фика цикличности.

Опыт показывает, что там, где есть

большой объем работ, целесообразно созда, 
вать не только подготовительные бригады, 
но специальные мастерские участки. Так, 
например, поступили в Берзгаевском лес
промхозе. Здесь, организовали мастерский 
участок, в коллективе которого 40 чело
век, оснастили его необходимыми меха
низмами. Теперь этот мастерский уча
сток о(беспечивает всю подготовку лесосе
ки в рубке. Благодар'Я этому переход в 
новую лесосеку йанимает не более одной 
смены. Лесозаготовительные мастерскпе 
участки, освободившись от подготовитель
ных работ, стали выполнять и перевыпол
нять график циклгЩности. Леспромхоз за 
короткое время вышел в число передовых 
предприятий треста «Чулымлес».

На каждом лесопункте нужно создать 
мастерский участок по подготовке лесосек. 
Он должен иметь не менее 40 рабочих. В 
его распоряжение нужно выделить два 
чрактора КТ-12, одну электростанцпю 
ПЭС-12-200, две ручных лебедки для 
снятия зависших деревьев. Задачи такого 
мастерского участка состоят в том, чтобы 
разбить лесосеку на пасеки, убрать сухо
стойные деревья, подготовить верхншТ 
склад и пятидесятпыетровую безопасную 
зону вокруг него, создать пятидесятимет
ровую безопасную зону вдоль уса лесовоз
ной дороги и магистральных волоков. 
Нужно проложить трелевочные волоки, 
произвести трелевку сваленного леса с 
волоков, раскряжевать этот ле;е и сложить 
его в штабеля. Подготовительный мастер
ский участок должен соз,дать пятису
точный запас леса в штабелях, выкорче
вать пни крупных деревьев на волоках, 
проложенных в лесосеках со слабым грун
том.

При работе Л'есозагото'Витедъното ма. 
стерского участка в правильно подготов. 
ленной лесосеке потребуется на перебази
ровку не более двух часов, ликвидируются 
случаи срыва графика цикличности.

Практикой доказано, что постоянно де1н 
ствующий механизированный мастерский 
участок по подготовке лесосек обеспечи
вает производственный успех мастерских 
участков, работающих по графику ■ цнк- 
.чичности.

В. БОЖАК,
инженер.

Надо укрепить трудовую дисциплину
Рабоми© нашего леспромхоза предъяв

ляют к нам серьезные претензии. С ними 
нельзя н© согла1СитЬ'Ся. Почти Вс© сучко
рубы н© выполняют нО'Рмы выработки.

Многие сучкорубы не обрубают за.дан- 
ное количество кубометров хлыстов толь
ко потому, что несвоевременно выходят 
на работу, простаивают. Дают за смену 
всего 6—7 кубометров, а то и меньше. 
Это сказывается на выполнении цикла. 
Мы задерживаем трелевку, а значит и все 
последующие операции.

Что же на мой взгляд нужно сделать, 
чтобы сучкорубы не срывали вьшолненле 
цикла? Прежде всего ликвидировать про
стои, поднять дИ'Сциплину труда среди 
сучкорубов, ликвидировать прогулы, опо
здания на работу. Недавно целый день

не было на лесосеке сучкоруба тов. За-, 
хареико. Где она была, поче'Му не вышла' 
на' работу, — этого не знает ни бригадир, 
ИИ мастер. Оистематическо(го учета прогу
лов и опозданий у нас не ведется.

На днях на Сулзатском лесопункте по
явилась новая машина — электросучко- 
резка. Но освоение ее ведется медленно. 
Нас, сучкорубов, не обучают владеть ею. 
А ведь электросучкорезка значительно 
облегчила бы наш труд.

Сучкорубы должны работать с полный 
напряжением, чтобы добиться выполнения 
нормы, не задерживать рабочих на ..дру
гих операциях.

П. ХРАПКО, 
рабочий Сулзатского лесопункта 

Молчановского леспромхоза.

f  ^
■iSS

в социалистическом соревновании шоферов на вывозке леса в Калтайоком 
леспромхозе хороших результатов добился Михаил Михайлович Иванов. Он 
своевременно проводит технический уход за машиной, бережет ее. Это помогает 
ему ежедневно выполнять задание на 140 — 150 процентов.

На снимке: шофер М. М. Иванов за осмотром автомашины.
'  Фото Ф. Хитриневича............................. ............................... ....................................................... ......................... ............................... ..................... .

Токарь-конструктор Иван Галузо
Два года назад в Ергайский леспромхоз 

с одного из заводов г̂  Сталинска приехал 
токарь Иван Максимович Галузо. Ов с 
первых же дней обратил на себя вщша- 
нпе там, что все делал быстро и точно.

Уже месяц—другой спустя за токарем 
Галузо прочно уврепилась в леспромхозе 
звание мастера своего дела. Е нему в де
по ста.ли наведываться токари с участ- 
вс'в.

Осенью'1952 года, когда Иван Макси
мович начинал работу в ae'cnpoMxoae, на 
железной дороге предприятия создалось 
тяжелое поло'жение. На. вывозке леса ра
ботал всего один паровоз, остальные три 
из-за большого износа бандаж̂ ей стояли 
на приколе. График вывозки .чеса сры
вался. В леспромхозе не имелось станка 
для обточки бандажей, их возили в
г. Томск, в центральные ремонтные ма
стерские. Это отнимало много времени и 
требовало больших затра.т. Дело ослмкня- 
лось и тем, что навигация шла к концу..

 ̂Тогда-то токарь Галузо п пришел кол
лективу на по.М'ОЩь со своим опытом и 
знаниями. -Он решил на месте ремонтиро
вать всю ходовую часть паровоза.

Со своим предложением токарь Галузо 
пришел к главному механику Ивану Ни
колаевичу Данько. Тот внимательно вы
слушал токаря и предлолсил ему свою 
помощь.

В тот же день токарь и механик при
ступили к делу. Техничеекив знания од
ного дополнялись большой практикой, 
сметкой другого.

Наконец, Иван Максимович приступил 
к изготовлению станка. Надо было ви

деть, с какой страстью ра|5отал токарь. 
В часы своей смены он успевал отлично 
БЬШ'Олннть все, что от него требовалО'Сь, а 
вечером, после смены, поужинав, 
работал над станком. Он собирал его кро
потливо, по винтику, выисигвая подходя
щие детали и куски железа.

Так прошло полтора месяца.
И вот наступил день, когда Иван Мак- 

сиМ'ОВ'ич смог доложить, что задуманный 
им токарно-бандажный станок готов. Ста
нок стоял в углу обширного номещения 
депо. Он был почти грехметровой длины, 
в тонну весом.

Испытанне станка дало хорюшие ре
зультаты. Вскоре Т'ОК.арь-бандажник Кузь
ма Лепжк 0СВ01ГЛ работу на новом станке, 
и ранее сложная зада.ча обточки бадгда- 
жей в леспромхозе была успешно решена.

Обрадованный первым успехом, Ива-н 
Максимович продолжал свою рационализа
торскую и конструкторскую работу. Как 
всегда, ©му помотал главный механик 
Данько.

В прошлом году токарь Галузо сделал 
прибор для проточки ведущих пальцев 
паровоза. Чертежи этого прибора были 
переданы в Тимирязевский леспромхоз.

А в начале этого года Иван Максимо
вич пришел к гла'Вному механику со 
своим третьим рационализаторским пред
ложением: он предложил'' изготовить ста
нок для растечки ци.чиндров всех паровых 
MaiHHH, какие имелись' в леспромхозе.

Токарь Галузо оказался не только от
личным мастером своего дела, но и даль
новидным работником. Еще зи.мой, при
сматриваясь к работе паровозов, Галузо

подумал о том, что пройдет еще полгода 
—год, поршневые части у машин сотрут
ся, паровозы встанут, и, чАобы вновь пу
стить их в работу, пона1ДобиТСя произво
дить расточку цилиндров. Но как и где? 
Тогда-то и родилась мысль соорудить ста-- 
нок для расточки циливдро1В паровозов. 
Но лшзнь выдвигала все новые требова
ния.

В обширном napoiciH.40iBOM хозяйстве лес- 
про1мхоза есть рЗзные паровые ыа.шины, с 
цилиндрами различных диаметров. В свое 
время все они потребуют расточки. Зна
чит, нужно сделать станок для расточки 
цилиндров всех ' паровых иаппш лес
промхоза. Так, окончательно оформилось 
решение.

В апр'еле И-ван Максимович приступил 
к работе и в "конце июля закончил изго- 
тов.тение станка. Во-время была заверше
на эта работа. Один из паровозов встал 
на ремонт и ему потребовалась расточка 
цнииндров. Тогда и был опробован новый 
станок токаря Галузо. ,

Недавно леспромхоз начал осваивать 
хлыстовую вывор'Ку леса на железнодо-, 
рожных платформах. Токарь-ко'кетруктор 
побывал на нижнем складе и решил, что 
и тут нужны, технические усовершенство
вания, надо и, здесь механизировать неко
торые процессы труда.

И тонарь-к'онсдауктор вн-овь думает, 
ПЫТ.Т1ГВ0 ищет пути к этим усовершенст- 
вовашгям. Его никогда не покпдает хоро
шее беспо'койство, чувство хозяйской от
ветственности за раб'Нгу своего леспром
хоза.

В. ПОМИНОВ.

л
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Новый у ч е б н ы й  год  н а ч а л с я
Снова в институте

Сквозь густую листву пышио разрос
шихся деревьев белеют массивные корпу
са. политехничеокого института. Госте
приимно раскрыты двери главного корпу
са, вад входом золотом горят слова: 
«Лобро пожаловать». Сотни студентов вхо
дят с утра Б эту дверь.

Вот студенты 142-5 группы третьего 
курса радиотехнического факультета при
шли на лекцию по технологии металлов. 
До начала лекции еще много свободного 

S времени, и студенты, собравшись у дверей 
Аудитории в светлом коридоре, оживленно 
разговаривают ,о том, как провели они 
дето.

В этой группе все успешно закончили 
второй курс. Здесь четверо отличников̂ — 
Беломестных, Кострюков, Полторацкий и 
Усыпила, И человек получили на сессии 
только повышенные оценки.

Еще во время весенней сессии студен
та решили летом не только отдыхать, но 
и оказать помощь труженикам колхозных 
полей. Группа KOiM-сомольцев, в числе ко
торой были Кострюков, Беломестных, Пол
торацкий, Панош, Забелин, Зотов, Ведюш- 
кин, Рудаков, досрочно едав экзамены, 
выехала в колхоз «Красная звезда». Том
ского района,, чтобы провести та.м рабо
ты по телефонизации. Студенты хорошо 
потрудились, самостоятельно выполнив 
все подготовительные работы.

После окончания сессии группа сту
дентов под руководством старосты Генна
дия Месянинова выехала в колхоз «Ги
гант», Шегарского района. Молодежь уча
ствовала в заготовке кормов, подготови
тельных работах для строительства скот
ных дворов. Труд в колхозе дал студентам 
большое удовлетворение, физически зака
лил их. Работали в колхозах и студенты 
многих других групп ииститута.

Сейчас, в первый день учебы, студен
та вспоминают о работе в колхозе, раз
говаривают о новом учебном годе. Им, 
третьекурсника.м, предстоит изучение но
вых Д.1Я них дисциплин — политэконо
мии, теории электромагнитного поля, ос
нов радиотехники и других. Они будут 
работать в лабораториях, а после оконча
ния учебного года впервые поедут на 
проиэводствеиную практику. Впереди miho- 
го нелегких, но увлекательных и валшых 
дел.

Прозвенел звонок, начались лекции. В 
нескольких аудиториях главного корпуса 
занимаются первокурсники. С напряжен
ным внима.нием ловят они каЗЁдое слово 
лектора.. В этом году на радиотехнический 
факультет принято студентов по сравне
нию с 1952 годом значительно больше. 
Среди них — 90 человек окончили сред
нюю школу с золотой или серебряной ме
далью.

Скеро вернутся в институт студенты 
четвертого и пятого курсов радиотехниче
ского факультета. Ceibiac они проходят 
производственную практику на промыш
ленных предприятиях Новосибирска, Ом
ска, Красноярска.

И. СИНЯЕВА.
Я’
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Японский народ против 
американской оккупации

На снимке; на уроке химии в 7. классе «б» 9-й средней школы (гор. Томск). Урок ведет преподаватель 
В. А. Аронов. Фото Ф. Хитриневича.

О Н И  У Ч А Т С Я  В М Е С Т Е
Над зданием школы № 9 г. Томска — 

голубое безоб.дачное небо. Еще нет восьми 
часов, а школьный двор ва.поляен радо
стным гулом звонких детекях голосов. Хо
тя Л1етом многие та школьников отдыхали 
в санаториях, на детских площадках, в 
пиеиереких лагерях, цде скучать, .конеч
но, но приходилось, — все-таки они со
скучились по своей родной школе!

Девочки и мальчики держатся еще от
дельно, разбившись по гр̂ тшам. Ведь они 
пришли из раз.лнчных школ, мало знако
мы друг с другом. Но пройдет несколько 
дней, й все они станут членам одного 
дружного ученического коллектива.

Но тут распахиваются школьные две
ри, и ученики быстро растекаются по ко
ридорам.

Школа xoipomo встречает своих питом
цев. Пол сверка.ет новой краской. Заново 
покрашены парты, классные доски. На 
стенах классов — ка.ртины, новые геог
рафические карты, наглядные пособия. В 
ШК0.ДС к новому учебному году откры.тся 
химический кабинет, физическая лабора
тория, которые полностью укомплектова. 
ны необходимыми приборами для проведе

ния опытов, ирактичеоких занятий по 
физике и химии.

Навстречу ученикам выходит директор 
школы Александра Николаевна Стронскаи.

Вместе е преподавателями, давно рабо
тающими в школе, по своим классам рас
ходятся М'Олрдые учителя. Тов. Аристова, 
окончившая нынче Томский государствея- 
пый университет, будет преподавать рус
ский язык и литературу в старших клас
сах, тов. Семин — выпускник Московско
го училища художества и графики — но
вый преподаватель рисования и черче
ния. Тов. Песцова, по'лучявшая диплом об 
окончании Томского педагогического ин
ститута, будет преподавать математику и 
физику.

Начинается торжественная линейка. 
Около сцены выстроились первоклассни
ки. Им все ново, все непривычно.

Рядом с малышами стоят десятиклас
сники. Сегодня они начинают с®Ьй пос
ледний учебный год. Будущим летом они 
войдут в аудитории институтов, клас
сные комнаты техникумов, в цехи заводе® 
и фабрик.

И вот — первый звонов нового учебно

го года. Учащи'еся расходятся по классам.
Учительница Антонина Петровна Дудо- 

рова объясняет малышам, как нужно ве
сти себя в Ш'Коле.

— А сейчас, — говорит она, — вы 
мне расскажите, что на.рисовано на этой 
картинке.

Она приколола в доске плакат, посвя
щенный началу учебного года.

Ребята внимательно смотрят на пла
кат. Кто-то говорит с места:

— Там нарисована школа и мама с де
вочкой.

Антонина Петровна останавливает 
школьника:

— Я ведь объяснила, что если хо
чешь что-то сказать, нужно поднять руку.

Мальчик поднимает руку.
— Вот сейчас говори...
За окнами сверкает жаркое, совсем лет

нее солнце. Его лучи падают на лица 
ребят, на учебники и тетради, лежащие 
на партах. Кажется, и солнце сегодня 
■весело потому, что очень уж день тор
жественный — начало нового учйбного
го.да!

Е. СОКОЛОВ.

П е р вы й  день в школе

Занятия начались
Гостеприимно открылись первого сен

тября двери 32 школ Бакча.рск:ого рай
она. Занятия нача.дись организованно.

К началу нов'ого учебного года откры
лись две новых начальных школы для де- 

. тей лесозаготоБителей Захаровского лесо
пункта. Многие школы района значитель
но пополнились учебным оборудованием.

Рано утром 1 сентября звонкими голо__- 
сами наполнилось помещение томской 
школы № 14.

Начинается урок в первом классе.
— Садитесь, — говорит приветливо 

учительница Евдокия Михай.товна Шев
ченко. — С сегодняшнего дня вы школь
ники.

Из-за парты порывисто поднимается 
русоволосый мальчик и бежит к двери.

— Мама., — кричит он, — возьми 
мою фурая-:ку.

— Так нельзя, Саша, — обращается 
к нему учительница. — Если тебе, что- 
нибудь нужно сделать, подними руку, 
спроси меня.

А уже через несколько минут перво
классники хором декламируют стихи:

Ребята-семилетки 
Сегодня первый раз 
По всей стране советской 
Шагают в первый класс.

В большой II светлой школе 
Для всех открыта дверь.
Мы все прпшли учиться.
Мы — школьники теперь.

И Тамара Скрибанова с белыми, кая 
лев, волосами, п.Еоля Скрибанов, что на
дел сегодня свой нарядный матросский 
костюм, II Женя Дятлов, что та.к смирно 
сидит за па.ртой, и многие другие — веэ 
рады новой обстановке.
II когда звенит звонок на перемену, пер- 

во'классинки уже так, как учгаа их Ев
докия МихаГиовна, не все вместе, а по 
порядку выходят из клаеса. В классе 
остается дежурный.

По коридору прохаживают, взяв друг 
друга за руки, семиклассницы Нина Ко- 
сывцева, Тамара Бреславская и Лариса 
Шаирий. Девочки держатся несколько 
солидно, ведь они уже в школе самые 
старшие. Оживленно делятся летними впе
чатлениями отличницы Таня и Мила Ан- 
шеилевич.

В школе чисто, светло, торжественно. 
140 тысяч рублей затрачено в этом го
ду на ремонт школьного здания. В шко
ле появилось центральное отопление. Для 
школьников приобретено много нагаядлых 
пособий.

... И снова идет урок. Тихо в коридо
ре.

В добрый путь к знаниям, доропге ре
бята!

Д. НИКОНЕНКО.В Батуринской средней школе
БАТУРПНО. (По радио). Еак праздник, 

встретили первый день учебного года уча
щиеся. Батуринской средней школы.

В школе состоялась торжественная ли

нейка, на которой учителя поздравили 
школьников с началом нового учебного 
года, пожелав им успешной учебы. Уча
щиеся десятого класса передали самым

юным — ученикам первого класса подар
ки II цветы. Прозвенел первый в новом 
учебном году звонок. Учащиеся приступи
ли к занятиям.

По методу Т. С. Мальцева
Новый метод обработки почвы, разра- 

ботв.ннып Т. С. Мальцевым, находит вое 
более шнроко'е прямоненне в нашем кол
хозе. Наш колхо'й расположен . в подтаеж
ной зоне с подзолистыми почвами. Мы 
на практике убедились, что из всех аг
рономических мероприятий, спосо>бствую- 
щих получению высоких урожаев всех 
сельскохозяйственных культур, наиболее 
011|фективным оказа.дся мальцевекпй спо
соб обработки почвы.

Мы его начали применять с прошлого 
года.- Сначала, решили в порядке опыта об
работать по методу Мальцева 100 гекта
ров нарда, чтобы узнать, каков лаз будет 
результат.

С чего мы начали эту работу?
Еак рек.оыендовал тов. Мальцев̂  в пер

вых числах мая провели дискование поля 
в два следа, дисковали лущильниками, 
прикрыли в.дагу и создали условия для 
интенсивного прорастания сорняко1В1

В третьей декаде мая Д|ПСК0вани© ш>- 
вторшти и увичталупли появившиеся всхо
ды сорняков, создав, таким образом, усло
вия Д-дя прораста.ния новой очереди сор
няков.

С 10 июля приступили в вспашке это
го поля плугами без отвалов на глубину 
40-;—45 сантиметро-в.

Улсе первая борозда показала большие 
преимущества ■ глубокой безотвальной 
вспашки пара перед обычной вспашкой. 
Ста.Л'0 понятно, что взрыхленная на такую 
глубину почва примет в себя намного 
больше влаги, чем при обычной пахоте и 
лучше сумеет ©э сохранить. Свюбодный 
доступ воздуха на такую глубину будет 
содействовать хорошему развитию полез
ных для урожая 1б1иологическа1х и химиче
ских процессов, протекающих в почве.

Почвы у нас подзолистые. При безот
вальном рыхлении подзолистая прослой
ка, сдерживающая рост и развитие ра
стений, препятствующая увеличению пло
дородия почвы, постепенно ликвидируется 
путем перемешивания с плодородным

слоем почвы. В результате этого отрппа- 
т|льное действие подзола на В1)днын, воз
душный и другие процессы почвы обез
вреживается. При безотвальном глубоком 
рыхлении почвы, никсчца не затрагивае
мая глина в нпжележа-щих слоях также 
взрыхляется. Она частично перемеши
вается с пахотным плодородным гофи- 
зентом и вовлекается в рыхлый слой.

Глубокое рыхление почвы показало, 
что MOiacHc в один — два года совершенно' 
избавиться от та.кого з.»стного сорняка 
наших полей, как розовый осот. Гори
зонтальные корни осота размещаются на 
большой глубине. При глубО'Кой вспашке 
на 40—45 сантиметров они или пол
ностью вытягиваются стойками отвалов 
плуга на поверхность и погибают, иля, 
будучи подрезанными, перемещаются в 
верхние, не свойственные для их разви
тия слои почвы II тоже погибают. Пол
ностью уничтожаются и другие сорняки, 
успевшие во множестве прорасти после 
второго лущения.

Преимущестаа глубокой пахоты заклю- 
чаю-тея еще и в том, что глубоко взрых- 
,денная почва весной раньше прогревает
ся. Это имеет О'чень важное зваявние для 
пробуждения деятельности бактерий, ко
торые готовят пищу для растений.

Все это показало нам высокую эффек- 
тивн’Ость бшотваль1НО'й вспашки, и мы 
решили применить ее в широких разме
рах на полях нашего колхоза. В 1953 
году 500 гектаров пароРых полей было 
вспахано по м̂етоду Мальцева.

Е началу июня 400 гектаров паров 
у «ас были в/сцаханы ■обычной вспашкой 
плугами с предплужникаш!, которую мы 
примениЛ'И раньше. Мы решили вм'есто 
двойки паров, вспахать пары платами без 
отвалов на глубину 40—45 сантиметров, 
так и сде.тали. После двукратной поверх
ностной обработки Почвы пахоту без отва
лов прове.ди в третьей декад© июля и 
первой половине августа.

Пахать на такую глубину обыкновен

ными тракторными плугами невозможно. 
Пришлось их переделать. При пахоте на 
такую глубину тфактор ДТ-54 не потянет 
пятикорпусный плуг. Мы сделали так: к 
трактору ЧТЗ-С-80 прицепили тольК'О 4 
корпуса, ДТ-54 — 3 корпуса и «АТЗ- 
НАТИ» — 2 корпуса (последний нуждал
ся в зам'ене поршневой группы).

Чтобы плуг свободно углублялся в поч
ву, во всех плугах отбросили задние ко
леса, точку прицепа переместили на самое 
верхнее положение 'На раме плуга, укороти
ли ПЛ'840 рычаг.# правой полуоеи, рычаги 
углубления подняли до отказа. При ра
боте пришлось перед каждой сменой от
тягивать и заменять лемеда, — только 
при таких условиях можно добиться глу
бины вспа.пгки от 40 до 45 сантиметров.

На всех участках глубокого безотваль
ного пара в летне-осенний период но ме
ре появления сорняков было проведено 
2—3 обработки дисковыми лущильника
ми. Особенно мы не давали . развиваться 
осоту, который уничтожался срачзу при 
появлении ©го розеток на посерхноеги по
ля.

Весной текущего года на па.рах, обра
ботанных по методу Т. С. Мальцева, мы 
посеяли пшеницу, а на 22 гектарах поса
дили картофель.

В этом году мы испытываем и рекомен
дуемый тов. Мальцевым метод посева по 
лущ'евке без вспашки.

На чистых от со|рняков полях, которые 
в 1953 году были заняты посевами льпа- 
долгуйца, осенью 1953 го1да провели дйс- 
коваиие в два следа.' BecHioii вто'го года 
провели повторное дискование, после че
го засеяли 20 гектаров пшеницей, 16 
гектаров овсом ж 36 гектаров просом.

Еаковы ж® результаты?
Точно ответить на этот вопрос можно 

по'сле снятия урожая. Но уже и сейчас 
мы видим, что урожай на полях глубо
кой безотвальной пахоты и на взлущен- 
ных участках не хуже, а такой же, как 
и в колхозе «Заветы Ленина».' Пшеница 
даст урожай минимум 20—25 центнеров с 
каждого гектара.. А на участке 109 гек
таров, ГД© посеян сорт пшеницы китченер, 
соберем по 25—30 центнеров с каждого

гектара.
Еартофеля, надеемся, coi6pa.Tb не менее 

250—300 центнеров с гектара.
Уроокап пшеницы и овса, посеянных 

без вспашки, только по лущевке, намнО'ГО 
выше, чем на участках зяблевой вспаш
ки, просо на взлущенной пл'0ща.ди, по
сеянное без пахоты, даст не менее 30 
центнеров с гектара, а овес и пшени
ца. — но 17—20 пентверда с гектара.

Характерной особенностью обработки 
napoiB по системе тов. Мальцева является 
полное уничтожение сорняков.

Б 1952 году на прополку посевов мы 
затратили большое количество трудодней. 
В нынешнем году на. участках, обрабо
танных по методу Т. С. Мальцева, сорня
ков мет, и посевы не пропалывались.

В июле этого года наш колхоз посети
ли многие экскурсии из других колхозов 
и районов,-чтобы уб'едиться в преимуще
ствах обработки почвы методом тов. 
Мальцева и применить его у себя. На
глядно увидев эфф©кг11вя.оеть этого мето
да, колхозы нашего района’ начали широ
ко применять безотвальную глубокую 
вспашку на своих полях. Е 1 августа 
этого года колхозы района произвеяи та
кую вспашку на площади 5.500 ге'кт4- 
ров и продолжают пахать дальше.

Наш колхоз в текущем году произвел 
глубокую вспашку плугами без отвалов на 
всей площади па.ров в 946 гектаров.

Мы теперь полностью внедрим в земле
делие нашего колхоза обработку почвы по 
методу тов. Мальцева, а таклсе рекомен
дованные им схемы севообо'ротов. Но в 
отличие от севооборота, вв'едеш1.ого тов. 
Мальцевым, мы не будем исключать посе
вы многолетних трав. Они у нас хорошо 
растут и дают высокий урожай трав на 
ссно.

Созданный тов. Мальцевым метод обра
ботки почвы — это прогрессивный ме
тод. Мы будем применять его на своих 
полях, чтобы и дальше увеличивать вало
вые сборы зерновых культур.

И. ПЕРЕПЕЛИЦА, 
агроном колхоза имени Фрунзе, 

Винуловоного района. 
Тюменской области.

После П'оражения японского милитариз
ма во второй мировой войне, девятая го
довщина которого исполняется 3 сентября 
нынешнего года, Япония попала в исклю
чительно тяжелое положение. Японский 
народ надеялся, что в соответствии е 
Потсдамской декларацией в стране будут 
устаншлены демократические порядки и 
созданы условия для роста благосостоя
ния населения. На деле получилось про
тивоположное. Американские оккупанты и 
их прислужники из .лагеря японской 
реакции установили в стране жестокий 
полицейский релшм.

Япония фактически оказалась на поло
жении америка.нской колонии. США отк.а- 
зались вывести из страны свои войска и 
навязали Японии ряд кабальных догово
ров и соглашений. Быстро идет милитари
зация стра.ны. Уже' восстановлена регу
лярная армия, которая находится в веде
нии американских военных советнико'В. 
Промышленность переведена на военные 
рельсы, что усиливает и без того уродли
вый и однобокий характер японской эко
номики.

В этой обстановке японский народ под- 
НЯ.ТСЯ на борьбу за свои права, . против 
иноземного господства, за мир, свободу и 
национальную независимость. Эта борьба 
принимает различные формы, и в авангар
де ее идет рабо̂ чий класс. Японские ра
бочие BMeiCTe с другими, слоями населения 
требуют прекратить перевооружение стра
ны, вывести американские войска, обес
печить народу права и свободы, улучшить 
экономическое положение. По всей Японии 
— в городах, деревнях, рыба.цких посел
ках народ поднимается против иностран
ных пораболлггелей, принесших разорение 
II бедствия японскому народу.

На японских предприятиях то и дело 
вспыхивают забастовки. Особенно круп̂  
ные забастовки имели место в угольной 
промышленности. В феврале этого года, 
например, бастовало 210 тысяч шахтеров 
15 угольных компаний. Несколько меся
цев продолжается 3'a6aiCT0BKa на текстиль
ной фабрике в городе Осака. В ■ конце ав
густа состоялась 48-часовая забастовка 
рабочих токийского арсенала, обслужива
ющего американские войска. Все больше 
учащаются случаи забастовок на пред
приятиях, выполняющих а,мериканские 
военные заказы.

Нередко в Токио и в других японских 
горо'да.х можно видеть массовые демонст
рации трудящихся. Демонстранты требу
ют покончить с америка.нской оккупацией 
и ремилитаризацией страны, обе'спечнть 
проведение Японией политики мира и 
дружбы с Советским Союзом, Еитайской 
Народной Республикой и другими' демокра
тическими государствами. Состоявшийся в 
июле съезд генерального совета профсо
юзов Японии, объединяющего свыше 
3 миллионов человек, призвал 'грудящих
ся страны еще больше усилить борьбу 
за мир, демократию и независимбеть, за 
насущные права японского народа.

В движении за мир, свободу и неза
висимость включились широкие слои 
японского народа. В этой борьбе активное 
участие принимает японское крестьянство. 
Еглстьяне выступают против изъятия у 
них земель под американские полигоны, 
аэродромы, автострады и друше военные 
сооружения. На весь мир стала известна 
японская деревня Уципада в префектуре 
Исикава. Еогда японские власти решили 
передать землю этой деревни под артил
лерийский полигон, все жители ее вышли 
на по.те ж решили преградить дорогу 
непрошенным гостям. Затем они устроили 
на поле «сидячую забастовку», чтобы не 
допустить артиллерийских стрельб. Так 
же поступили жители поселка Сакамото 
(префектура Гумма). С косами и мотыга
ми в руках они вышли навстречу амери
канским офицерам, прибывшим туда для 
осмотра .местности с целью создания воен
ных объектов. На дороге, В'Едущей к по̂  
селку Сакамото, по которой ехали амери
канские машины, были выставлены пла
каты с на.дппсыо: «Убира.йтесь вон!».

Японский народ особенно встревоя:ен 
испытаниями термоядерного оружия, ко
торые США прово'дят на тихоокеанскп.1 
островах недалеко от Японии. В результа
те этих испытаний в нынешнем году 
погибли HecK'OibKiO японских рыболовных 
судов вместе с командами. Возмущение 
действиями США оказалось настолько 
сильным в Японии, что парламент едино
душно проголосовал за запрещение испы
таний и применения ато'много и водород
ного оружия. 'По всей стране прошли мас
совые митинги протеста против варвар- 
ских действий США. Среди населения 
сейчас проводится сбор подписей под об
ращением за запрещение применения ору- 
ЛЛ1Я массов.ого уничтожения. Е концу'ав- 
густа собрано уже свыше десяти миллио
нов подписей. Только в 'префектуре Хиро
сима собрано более- миллиона подписей 
под этим обращ'ени'ем. В начале августа

этого года в Японии создан Национальный 
совет движения по сбору подшисей под 
требованием запрещения атомного и водо
родного оружия.

С каждым днем множится число сто
ронников мира в Японии. Во главе этого 
движения стоит созданный в 1951 году 
Всеяпонский комитет защиты  ̂ мира во 
главе е лауреатом Сталинской премии 
профессором Ику'О Ояма. Еохчитеты защиты 
мира созданы в каждой префектуре стра
ны. О массовости движения сторонников 
мира- в Японии можно судить по следую
щему факту: в конференции сторонников 
мира на острове Сикоку принимало участи© 
две тысячи де.дегато'В от 165 различных 
организаций. Движение сторонников мира 
проходит под лозунгом: «превратим Япо. 
ПИЮ из американской базы в ;базу мира!». 
(Зостоявшийся в июле этого года всеяпон
ский конгресс в защиту мира выступил с 
требованием ослабления международной 
напряженности и высказался за развитие 
торговых отношений со всеми странами, 
в том числ1е 'С Советским Союзом и Еитай
ской Народной Республикой.

В О'браЩ'Онии к япо'нскому народу кон
гресс указал, что «единственным путем к 
миру и процветанию яв.ляется смягчение 
международного напряжения путем пере
говоров. Империалистическая политика 
■силы и угроз, — подчеркивается в обра-, 
Щ'Снии, — М'Ожет только усилить напря
женность во всем мире и подорвать жиз
ненный уровень японского народа».

Японский народ решительно выступает 
против втягивания страны в дальнево
сточный агрессивный блок. Известно, что 
американские о.рганизато'ры этого блока 
отводят Японии роль основного ядра в 
блоке и стремятся использовать в его ин
тересах японский военный потенциал. 
Показательно, что ан'грвоенные настрое
ния распространяются широко и среди 
солдат вно'вь созданной регулярной армии 
Японии. Недавно более се.мж тысяч япон
ских военнослужащих, т. е. каждый пят
надцатый, отказались дать присягу, а 574 
солдата отказались служить в а'Рмии, не 
желая превращаться в американских 
наемников.

Японский народ не хочет войны. Он. 
помнит уроки прошлого. «Память о ми
нувшей войне, — признает токийское ра
дио, — все еще жива у японского наро
да». Даже такой реакционный американ
ский журнал как «Ныос ушгк» вынужден 
был с горечью заявить: «Идея перевоору
жения непопулярна в Японии».

Большое возмущение в Японии вызы-̂  
вает грабительская политика американ
ских мойополпй. Воротилы с Уолл-стрита 
получили в Японии возможность неогра
ниченного предпринимательства. Амери
канские .монополии и их японские партне
ры из клики «Дзайбацу» зарабатывают 
на гонке вооружений огромные барыши, а 
трудящиеся Японии вынуждены нести на 
своих плечах всю тяжесть милитаризации 
страны. От американской конкуренции 
разоряются мелкие и средние японские 
промышленники. По данным японской пе
чати в течение первого полугодпя теку
щего года в среднем ежемесячно разоря
лось по 600 мелких и средних предприя
тий.

Японские промьппленники и торговцы,, 
исключая тех, которые связаны с амери
канскими монополиями, настроены ан
тиамерикански. Они поддерживают требо
вания пшро'вих слоев народа об освобож
дении страны от .оккупантов, требуют от 
правительства проведения миролюбпв'ой 
политик-и, установления торговых и дру
гих отношений с Советским Союзом, на
родным Китаем и другими миролюбивыми 
государствами. Выражая интересы .япон
ских деловых кругов, связанных с мир
ными отраслями промышленности, газета 
«Помиурп» недавно писала; «Необходимо 
учесть смягчение международной обета, 
новки и решительно отказаться от эконо
мической политики, ставящей страну в 
зависимость от других ' государств» 
(им'е-ется ввиду США,—П. К.).

Японская печать сейчас особенно мно
го пишет о выгодах, которые получила 
бы Япония от 'торговли с СССР и Китаем. 
В стране создано общество содействия 
японо-китайской торговле, которое потре
бовало ликвидировать ограничения в тор
говле со сграгнами демократического лаге
ря, устаиов.денные по настоянию правя
щих кругов США.

Все здоровые силы японской нации ак
тивно выступают против аМ'ериканского 
диктата, против перевооружения страны в 
угоду американского дикта.та, против пе- 
реворруякшяя страны в угоду агрессив
ным силам США. Японские патриоты все 
сме.тее выступают за свободу и независи
мость своей родины, за мир и безопас
ность народов. В этой спра'Ведливой борь
бе они находят единодушную поддержку 
■со стороны ВС'8Х миролюбивых народов.

П. КРАЙНОВ.

Заявление председателя Народной палаты 
ГДР И. Дикмана

БЕР1ИН, 1 тонтября. (ТАСС). Бер.шин- 
ская газета i!<№ep M'OpneiH» ■опубликовала 
интервью п.р8дс1едате!ля Народно'й палаты 
ГермансЕ’ОЙ Д©М10кратической Республики 
Иоганнеса Дикмана о значении и послед
ствиях отк,ле«ения французским Нацио- 
■кальяым С'Обраяием договора о «европей- 
■ОК'ОЙ армии».

Дикмая подчеркнул, что реш'анже фран
цузского Нацн'ШальН'Ого собрания отра
жает 'ВОЛЮ всех миролюбивых людей Ев
ропы и всего мира. Проти'Вники «евроП'ей- 
ск-ого оборонительното ео'ОбЩ'ества» во 
|ф.раяции, сказал Дикмая, одержала! боль- 
щую йобеду, -тв1е!рдо зная, что подавляю
ще© [болыпин'ство французского .народа 
требовало ок-ончательного откл'оне'ния до
говора о «eiBponeftcKOM Оборонительном 
сообществе».

Альтернатива договору о <̂евр'Опе»ск.с.м 
оборонительном сообщестиз», продолзкал 
Дикман, была указана Советским Союзом 
■в' его предложении .о за.кл1очеяии общеев
ропейского договора о коллективной 
безопа.снос'ги в Европе. После провала до- 
ГОБора о «европейском оборонительном со
обществе» это альтернатпБно'е предложе
ние выдвигается в европейскэп по.датике 
на центральное место.

Отвечая на вопрос представ1ИТеля хгоэз- 
ты «1Д©р морген», какие выв̂ оды долЖ'ен 
едедать (немецкий .Hapion из о-т'йлоненля 
до.гов.ора 'О «европейбк'ом о&оро'Ц1йвелью)м 
соОбЩ'встБе», Дикман заявил, что решение 
Han®>oHaabHioro собрания позволит мпро- 
любйвЫ'М и демократическим силам во 
всей Германии еще пш.рэ развернуть борь
бу за единую и незавИ'Сашую Г©р',машпо.

Протест Ш веции С оединенным Ш т ат ам  А м ерики
СТОЕГМЬМ, 31 августа. (ТАСС). Газе

та «HareiHc нюхетер» ■соо.бщает, что Шв©д- 
ск.ое посольство в Вашингтон© заяви,ад. 
протест против нового американского за

кона о повыщ1ении пошлин и подчеркну
ло, что это 'pemeian'e прЯ'Ведет к прекр,а- 
щеяию экснорта и США шведского строи
тельного картона.
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О Б Р А Щ Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А  Х О  Ш И  М ИНА ПО С ЛУЧАЮ  
9 - й  ГО Д О В Щ И Н Ы  Н Е ЗАВИ С И М О С ТИ  В Ь Е ТН А М А

ШАНХАЙ, 1 се'нтяйря. (ТАСС). Вьет-
намскоэ информавдюнное агентство пере
дало обращение президента Демократиче
ской Республики Вьетнам Хо Шы Мина к 
вьетнамскому народу и к вьетнамцам за 
границей 'по случаео девятой годовщины 
августовской революции и дня провозгла
шения незавноимости.

Хо Ши Мин указывает, что война со
противления, которую В1РЛ вьетнамский 
народ против французских войск, велась 
за мир, единство, независимость и демо
кратию.

Благодаря героическому сопротивлению 
нашей армш и народа и поддержке со 
стороны |братсшх народов, фращузского 
народа ц миролюбивых народов всего ми
ра, |заявил Хо Ши Мин, мы достигли успе
ха на Женевском совещании.

Француэеко13 правительство признало, а 
участвовавшие в совещании страны одоб- 
ри.ки следующее:

мир будет восстановлен в Жндо-Еитае 
на основе уважения Францией независи
мости, суверенитета, единства и террито
риальной целостности Вьетнама, Камбоджи 
и Лаоса:

народы Вьетнама, Камбоджи и Лаоса 
проведут свободные всеобщие выборы для 
осуществления национального объедине
ния;

Франция выведет свои войска из Индо
китая.

Мы, продолжал преэидент, подпжаж с 
Францией соглашение о перемирии, и мир 
начал восстанавливаться во Вьетнам© и 
во воем Пндо-Кнтае. Это огромная победа.

Чтобы упрочить и сохранить мир, го
ворится в 0|бращети, необходима искрен
ность как с вьетнамской, так и с фран
цузской стороны. По этому случаю я сно
ва торжественно заявляю:

Мы по'ляы решимости уважать и про
водить в жизнь соглашение о перемирии,

которое мы подписали с французски» 
нранительетвом. Мы будем защищать эко
номические и культурные интересы Фран
ции во Вьетнаме. Мы готовы вести пере
говоры с французски» правительством о 
восстановлевии дружественных отношений 
мелсду нашей страной и Францией на ос
нове равенства и взаимной выгоды.

В то же в;ремя мы надеемся, что фран- 
цузокое правительство также будет ува- 
лсать и выполнять соглашение о переми
рии, обеспечит цравильное выполнеяяе 
пунктов заключительной декларации Ste- 
невского совещания.

Чтобы сохранить и упрочить мир, мы 
должны осуществить тесное единство на
ших соотечественников по всей стране. 
Мы яоллены сплотиться в единый блок
д.тя борьбы с замыслами против1ников ми
ра. Все наши соотечественники на юге и 
севере должны бороться за подготовку к 
проведению свободных всеобщих выборов 
для осущ'зствления национального Объеди- 
Ибния.

Хо Ши Мин подчеркнул, что новы© за
дачи требуют укрепленяя наредной ар
мии, являющейся главной силой сохране
ния мира; дальнейшею осуществления 
лозунга «земля — земледельцам»; улуч
шения условий жизни народа; упрочения 
солидарности между различными нацио
нальностями и постепенного осуществле
ния автономии районов.'щаселеяных главн 
ным образом меньшинствами.

Мы достигли успехов, заявил Хо Ши 
Мин в заключение, но мир еще не за
креплен, единство, независимость. и демо
кратия еще не достигнуты. Этим объяс
няется, почему мы должны продолжать 
дл1ительную и упорную борьбу за дости
жение этой. цели. В то же время мы дол- 
лшы постоянно повышать нашу бдитель
ность в отношении маневров, направлен
ных на подрыв Общего дела.

9-я годовщина образования Демократической 
Республики Вьетнам

ШАНХАЙ, 1 сентября. (ТАСС). 2 сен- 
'тября исполнилось 9 лет со дня образова. 
ния Демократической Республики Вьет
нам.

Впервые в ЭТО’М году вьетнамский на
род отмечает эту дату в мирных усло
виях. В результате соглашений, достигну
тых на Ябеневском совещании, военные 
действия в странах Иядо-Китая прекра
щены. От вооруженной защиты свободы и 
независимости своей родины вьетнамский 
народ переш1зл в восстановлению страны- 
Все население СевернО'ГО Вьетнама о.хва- 
нено трудовым подъемом, стремлением по
скорее залечить раны, нанеоэяные вой
ной. В этом деле уже одержаны первые 
серьезные успехи. Развернулись восстано
вительные работы на промышленных 
предприятиях, ремонтируются дома, доро
ги, мосты.

В города и районы северной части стра
ны, которые по условиям Женевского со
глашения эвакуируются французскими 
войсками, возвращается нормальная жизнь 
и там также начинаются восстановитель
ные работы. Город Нам̂ -Джнь был осво
божден всего около двух месяцев тому 
назад. А там уже нормально работают 
городское управление, почтовые отделе
ния, больнины, школы, оживленно торгу
ют магазины. За полтора дня была отре
монтирована электростанция, поврежден
ная при отступлении французских войск, 
хотя в Обычно© время на такой ремонт 
потребовалось бы больше месяца.

Героически трудится вьетнамское кре
стьянство. Даже в трудных условиях во
енного вре.мени крестьяне, стре.чясь обес
печить страну необходимым продоволь
ствие», расширяли посевные штощади, 
добивались повышешя урогкайности. Как 
указал министр сельского хозяйстаа Де
мократической Республики Вьетнам Нгием 
Ксюан Нем, посевные площади под лет
ним рисом н '5 нровинциях Северного 
Вьетнама у®еличи.тжсь в 1953 году на 
240 процентов, а урожай — на 250 про
центов по сравнению с, периодом колони
ального режима. Увеличились посевы я 
повысилась урожайность и других сель
скохозяйственных культур. Крестьяне ве
дут успешную борьбу с засухами и навод
нениями. Осуществляется переход от ин
дивидуальной обработки земли к обработ
ке бригадами взаимопомощи.

Большие успехи достигнуты в деле 
культурного строительства. В истекшем 
году особый упор был сделан на расшире
ние народного образования в сельедагх 
районах. В 30 провинциях свободных зон 
в первой половине 1954 года 789.646 
крестьян посещали вечерние школы. 
412.295 крестьян посещали школы до
полнительного образования. Большое вни
мание бы.ло уделено районам северо-запад
ного Вьетнама, насе.ленным национальны
ми меньшинствами. В течение первых ше
сти месяцев 1954 года на северо-запад© 
было открыто 2.455 школ, из них 760 ве
черних.

Воззвание КПГ к населению 
Западной Германии

БЕРЛИН, 1 сентября. (ТАСС). Агент
ство АДН передает, что в связи с «неде
лей мира», проводимой в Западной Герма
нии с 1 по 7 сентября, секретариат цент
рального правления Коммунистической 
партии Германии опубликовал воззвание, 
в котором говорится:

15-я годовщина начала второй мировой 
войны, 1 сентября 1939 года, напоминает 
народам об ужасах двух мировых войн, 
которые и нашему народу принесли ог
ромные страдания и миллионы убитых, в 
то время как магнаты вооружения загреб
ли миллиардные прибыли. Страдания пос
ледней войны не забыты, не забыты так
же ужасные результаты' атомной бомбар
дировки Хиросимы и Нагасаки.

Ужасы первой и второй мировых войн 
не должны повториться. Растет сознание 
того, что ни один вопрос между народами 
не может быть решен путем войны, а 
может быть решен лишь на основе согла
шения переговоров, на основе признания 
и уважения права народов на самоопреде
ление.

Президиум западногерманского комите
та борцов за мир призвал население За
падной Германии провести с 1 по 7 сен
тября 1954 года «неделю мира».

В Западной Германии миролюбивые лю
ди прилагают все более решительные уси
лия в борьбе против милитаризма и шови
низма, против боннского и парижского 
договоров, за обеспечение мггра немецкому 
и другим народам. Бее большее число лю
дей заявляет:

Долой «европейское оборонительное со
общество» и «общий договор!». Долой лю
бую попытку протащить эти договоры 
окольными путями! Долой политику рас
кола Германии!

Нам нужна политика соглашения между 
немцами и нужны новые переговоры ве
ликих держав, во время которых немцы с 
Востока и Запада должны на равных пра
вах изложить свою точку зрения, как это 
шредлагала Народная палата.

Превратите «неделю мира» в мощную 
демонстрацию против подготовки новой 
войны, против «политики силы», за по
литику соглашения и мира!

К КИТАЙеКО-ГЕРМАНСКИМ ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ
ПЕКИН, 2 сентября. (ТАСС). Как пере

дает корреспшдент агентства Синьхуа из 
Берлина, торговый ооветник китайского 
пО'СО'Льства в Германской .|Демюкратиче)СКой 
Респу|блшке Чжан Гуан-доу заявил в бесе
де с представителями комитета содействия

внутригерманской торговле, что Китай го
тов установить и развивать непосредст- 
вешгые торговые отношения с Западной 
Германией. Ой добавил, что торговое пред
ставительство Китайской Народной Рес
публики готово сделать это на основе ра
венства и взаимной выгоды.

Освобож дение ам ериканских  военнопленны х  
во В ьет нам е

ШАНХАЙ, 1 сентйбря. (ТАСС). Бьет- 
намское информациоаное агентство пере
дает, что вчера войскам Французского 
союза было передано 402 военноплевных, 
среди которых находились полковник Ба
ру и пять американских летчиков; Лео
нард Санфек, 22 лет, солдат 8081 частя, 
Дональд Мореал, 22 лет, солдат той же 
части, Гиа Аттис, 24 лет, солдат трая- 
спортной авиаэскадрильи, Джерри Скул-

лер, 23 лет, солдат, раньше служ1ивпгай 
в 485 авиаэскадрилье, и американский 
граждашн' мексиканец по происхождению 
Гиро, 23 лет, капрал, служивший ранее
в.483 соединении.

Вышеуказанные американские веевно- 
плеяные были доетавлелы в Индо-Китай 
во время боев за Диен-Биен-Фу для обу
чения фраицузских солдат обращению с 
самолетами типа С-119.

Национальное собрание Франции отвергло договор 
о „европейском оборонительном сообществе"

ПАРИЖ, 30 августа. (ТАСС). Вчера 
поздно вечером в Национальном собрании 
начались общие прения по законопроекту 
о ратифяка.ции договора о «еш̂ропейском 
оборонительном сообществе».

Открытие прений явилось, несомненно, 
поражением сторонников «европейской ар
мии», дрбивающих1ея отсрочки дебатов. 
Сторонники «европейской армии» внесли 
резолюц1ни, предлагающие от.ложить об
суждение договора и возобновить пере
говоры с партнерами Ч'ранции по «евро
пейскому ■ еборовитедьяому соо1бщ©ству». 
Противники догов'ора ответили на это вне
сением «предварительного вопро'са»,' с ко
торым от их имени выступил депутат 
Омеран. Одобрение этого «предварительно
го вопроса» Национальны» собранием оз
начало бы прекращение обсуждения и тем 
самым отклонение договора о «европей
ском о1боронительном сообществе». Соглас
но правилам процедуры, «предваритель
ный вопрос» обсуждается в первую оче
редь и, следовательно, раньше резолюций 
об отсрочке дебатов, внесенных сторонни
ками «европейоко'й армии». Послед1Ние, 
чувствуя непрочность своих позиций, 
выступили с протестом, заявив, что при
нятие предложения Ом'ерана «задушило 
бы дискуссию в то время, мк она едва 
началась».

После продолжительных переговоров, по 
требованию правительства, авторы резо
люций об отсрочке дебатов, а та̂ кже Оме
ран временно сняли свои предложения. В 
этой обстановке Национальное •собрание 
приступило вчера вечером в Общим пре
ниям. Первым выступил «социальный рес
публиканец» Лебон (бывшая деголлевская 
группа). Он резко критиковал договор о 
|Создая1ии «европейского оборонительного 
сообщества». Лебон решительно опроверг 
утверждение о том, что, в случае откло
нения этого договора, Франция будто бы 
окажется изолированной, а Западная Гер
мания будет, вооружена 6153 ведома Фран
ции. «Это несостоятельный довод, — ска
зал он. — Без согласия Франции невоз- 
МОЖ1НО вооружить Германию. Что касается 
изоляции, то я не представляю себе бо- 
,лее неиоправимой изоляции, чем в Брюс
селе, где пять стран объединились против 
нас». По мнению Лебона, создание «евро- 
пейекой армии» ©делало бы невозмож/ным 
дальнейшие переговоры с  Востоком и при
вело бы к расчленению французской ар
мии и к 1Войне.

Затем слово взял один из наиболее 
рьяных поборников «европейского оборо
нительного со'Общества», бывший предсе
датель Совета министров Рен© Мейер (ра
дикал). Он 0© смог выставить никаких 
убедительных доводов против резкой кри
тики договора, содержавшейся в выступ
лениях докладчиков парламентских ко
миссий, и лишь повторил аргументацию 
сторонников вооружения Западной Герма
нии.

Рене Мейер пытался воздействовать на 
депутатов напоминанием о позиции США. 
«Пусть На.циональное собрание, — ска
зал он, — подумает о том, как наш отказ 
от европеиокого оборопитзльного сообще
ства повлияет на позицию союзникош...».

Выстугжвший зате-м депутат Кост-Фло- 
рэ (ч-лея «яародно-республиканского дви
жения» — МРП) также выступил в за
щиту договора, 'попторив распространяе

мые в пекоторых кругах басни о «совет
ской опаоноети». Тем не менее Еост-Фло- 
рэ заявил, что договор не является «со
вершенным» н что он и его политически© 
единомышленники ©огласились бы на ие- 
котороз «улучшение» договора.

На этом заседание было закрыто. Про- 
доллсеяие прений было перенесено на ут
реннее заседание 30 августа.

ПАРИЖ, 30 августа. (ТАСС). Сегодня 
утром в начал© заседания Национального 
собрания один из сторонников «европей
ской армии» член правой па1ртии «Лемо- 
кратический и ©оииалистическин союз 
оопротив.ления» (ЮЯСР) Шюпэн снова 
ввес резолюцию, напра.влеЕную на отсроч
ку дебатов и возобновление nepeiroBopoB с 
пятью странами, подписавшиш вм'зсте с 
Францией парижский договор.

По'скольку, таюим образом, была нару
шена до'ГовореЯ'Ность между политически
ми партиями о ТО'», чтобы снять все 
«предварительные» предложения и на
чать дебаты, депутат Омеран от имени 
противников «европейской армии» снова 
■внес свой «предварительный вопрос». Ут- 
реня'8© заседание бы.ло отложв'Но.

Комиссия по иностранным делам, со
бравшись для обсуждения создавшегося 
положения, 24 голосами против 20 при
няла рекомендацию поставить на голосо- 
ва.ни© «предварительный вопрос» Омера- 
на.

Новый маневр сторонников «европей
ского оборонительного сообщества», в ре
зультате которого прения по существу 
прерваны и начинается обсуждение «пред
варительных» предложений, свидетель
ствует прежде всего о глубоком замеша
тельстве в их рядах. Двухдневно© обсуж
дение в парламенте вопроса о «европей- 
сйО'М об'ороннтельном сообществе» показа
ло, что большинство депутатов решитель
но отвергает этот Д’оговор.

Когда в 15 часов по местному времени 
заседание Национального собрания возоб
новилось, слово был'О предоставлено пред
седателю комиссии по иностранным де
лам социалисту Йаниэлю Мейеру. Мейер 
отметил «необычайный характер» манев
ров стороняжко® договора о «европейской 
армии», указав, что для 0 их последний 
шанс состоит в отсрочке дебатов. Он Об
винил сторонников «европейской армии» 
в создании пом'бх для нормального обсуж
дения данной про1блем1Ы и заявил, что 
Омеран возьмет назад свое предложение, 
©сш Шюнэн сделает то же самое.

Даниэль Мейер квалифицировал дейст
вия сторокников европейск'ой армии как 
«недостойные» и потребовал, чтобы На
циональное ■собрание высказалось со всей 
ясностью, избегая дальнейших проволочек.

Затем Бьгетупил председатешь- совета 
министров Мендес-Франс. Он сообщил, что 
правительство не примет участия в голо- 
сова-нии по «предва-рительному вопросу» 
депутата Омерана, Ибо оно не хочет свя
зывать свой авторитет с парижским' до- 
го'вором в его нынешней форме, посколь
ку этот договор порождает раскол в пар
ламенте и в стране. Дав П'онять, что пра
вительство готово П'Оддержать резолюцию 
Шюпзна, Мендес-Франс заявил, что он 
предпочел бы, чтобы оба предложения — 
Омерана и Шюпэна — были сняты и что
бы прения продолжались.

Предварительны© 'резолюции, однако, 
сняты не были. ' Более того, почетный 
председатель Национального собраЯ'ИЯ 
Эдуард Эррио поставил свою подпись на 
предложении Омерана и пошросил слова, 
чтобы выступить Б защиту этого предло
жения. (Эррне говорил с места, так как 
был не в состоянии подняться на трйбу- 
и у ) .  Он заявил, что уже одного тою фак
та, что Англия не желает участвовать в 
«европейском оборонительном сообществе», 
по его мнению, было бы достаточно, что
бы отвергнуть этот договор. Тем более, 
сказал он, нельзя согласиться с ущемле
нием суверенитета, . который договор не
сет Франции. Эррио назвал «смешной и 
чудовищно'й» статью 20-ю догов'ора, за
прещающую членам KOMiHCcaipnaTa (руко- 
ВОДЯЩ1ИЙ орган «европейского оборонитель
ного сообщества») получать инструкции 
от своих стран и предлагающую им за
быть о ОВ01ЭМ гражданстве, чтобы руко- 
воД'Ствоваться «наднациональным» духом. 
«Кем же были бы тогда эти безродные ко
миссары, сверхчеловеками или робота
ми? — опросил Эррио. — Что касается 
меня, то я должя Сиззать, что считаю 
европейское оборонительное со'общество 
концом Франции». «По этому важному 
вопросу, который разделяет нас, — про
должал Эррио, — лучше вскрыть этот на
рыв французской политики и сразу же 
закончить дебаты. Нужно изыскивать мир
ное решение д.ля спорных вопросов в Ев
ропе и подготовить 'Не евроцейское оборо- 
ннтельное сообщество, а иную Esipony, 
сплоченную и основанную на сближении 
с Германией, а также с Россией. Европей
ское обо̂ ронительное сообщество было бы 
авантюрой. Откажцгесь от .нее!».

После выступления Эдуарда Эррио, речь 
которого неоднократно вызывала аплодис
менты Б зале заоеда1Ншя, слово бьио пре- 
доставл10но социалисту Кристиану Пино. 
Являясь одним из сторонников «европей
ской ар.мии», Пино высказался против 
предложения генерала Омерана, поддер
жанного ^уардом Эррио. Он настаивал на 
принятии резолюции об отсрочке дебатов 
и возобновлении перэтоворов 'Мзжду Фран
цией н другими участниками договора о 
«европейском оборонительном сообщесгЕ1е».

Затем на голосование был поставлб'Н 
'«иредварительный вопр'ОС» —  или пред
ложение генерала Омерана. Это пред-ло/ке- 
ние сводится к тому, что Национальное 
собрание отказывается от дальнейшего 
oб■cyждeJГОгя В'опроса о ратификации «евро
пейского Оборонительного сообщества» 
(парижского договора), а также боннсК'О'го 
договора и снимает ©го со своей повеегки 
дня.

Для подсчета голосов был объявлен пе
рерыв.

Когда заседание возобновилось, было 
объявлено, что за пред.ложение Омера-на 
нодаяе 319 голосов против 264. Таким 
образом это пр©д,ложение принято.

Этим тюлосова'Нием Национальное соб'ро- 
ние фактически отвергло парижский до
говор о, создании «европейсшго оборони
тельного сообщества» и «еврюнейской ар
мии».

Таки» образом де!баты по этому вопро
су прекращены. Заседание Национально
го собрания црерв'ано. Сображе должно 
перейти к Обсуждению очередного пункта 
.своей повестки дня.

В Национальном ообрании Франции
ПАРИЖ, 1 сентября. (ТАСС). На вче

рашнем заседании Национального собра
ния сторонники «европейской армии» из 
парламентских групп партии МРП, «неза
висимых республиканцев» и социалисти
ческой партии попытались с помощью 
интерпелляций (запросов правительству) 
вызвать новые внешнеполитические деба
ты. Такова была цель интерпелляций 
члена т. н. независимой группы- «респуб
ликанского и социа-льного действ̂ 1Я» Ал- 
легана и независимого республиканца 
Поля Рейно.

В течение вчерашнего заседания на 
парла»ент'ек.сй трибуне сменяли друг дру
га преимущественно сторонники «европей
ского оборонительного сообщества». Пред
седатель совета министров Мендес-Франс 
пред.ложил перенести обсуждение интер

пелляций на 3 ноября. Однако авторы 
интерпелляций и поддерживавшие их де
путаты продолжали настаивать на своем. 
Общим для выступлений представителей 
этих групп явился тезис о ТО'М, будто от
клонение до-говора о «евфопейеком оборо
нительном сообществе» влечет за собой 
возрождение германской армии, изоляцию 
Ч'ранции и «ниспровержение союзов».

Выступивший в прениях депутат-ком
мунист Фажон высказался за отсрочку 
обсуждения интерпелляций. Он подчерк
нул, что провал договора о «европейском 
оборонительном сообществе» является 
крупной победой дела мира и независи
мости Франции.

Премьер-министр Мендес-Франс повто
рил, что основой внешней политики 
французского правительства Я'ВДяется

«верность атлантическому союз̂ '». Прави
тельство, сказал он, будет основынать 
свои действия на «солидарности» со сво
ими союзниками и на «франко-германском 
примирении». У него нет и не будет 
другой политики. Правительство немед. 
ленно начнет переговоры для выработки 
иного решения, однако никаких решений 
не будет принято без одобрения па.рла- 
мента. Парламенту будут переданы на 
рассмотрение боннские соглашения отно
сительно Западной Германии.' Затем на
ступит очередь военных во'Просов.

Затеи состоялось голосование по пред
ложению Мендес-Франса об отсрочке об
суждения интерпелляций до 3 ноября. 
418 голосами против 162 это предложе
ние было принято.

Национальное собрание распущено на 
каникулы до 3 ноября.

Трудящиеся Франции продолжают борьбу 
против вооружения Западной Германии

ПАРИЖ, 1 сентября. (ТАСС). С боль
шой радостью воспринял французский на
род весть об отклонении Национальным 
собранием договора о «европейской ар
мии». Вчера в течение всего дня повсюду 
происходили собрания, митинги и мани
фестации, участники которых брали на 
себя торж>ественное обязательство продол
жать борьбу против воорулсения Запад
ной Германии. Как сообщает газета «Юма- 
ните», вчера Национальное собрание по
сетила делегация рабочих автомобильных 
заводов «Ситроен». Она поздравила депу

татов, голосовавших про'тив договора о 
«европейском оборонительном сообщест
ве», и призвала их усилить борьбу про
тив милитаризации Западной Германии и 
за созыв совещания представителей четы
рех держав для рассмотрения вопроса об 
организации коллективной безопасностп в 
Европе.

Работники парилсского аэродрома 
ле Бурже направили главе правительства 
Мендес-Франсу резолюцию, в которой, в 
частности, говорится: «Работники аэро

дрома ле Бурже выступают против воору
жения Германии в какой бы то ни было 
форме и заявляют, что они будут продол- 
лсать борьбу за заключение пакта о кол
лективной безопасности». Жители города 
Сент-Уэн по призыву местного совета ми
ра собрались вчера у памятника жертвам 
войны проыгв гитлеровской Германии. 
Почтив па'Мять погибших, они поклялииь 
не допустить возрождения в Европе ново
го очага войны. Такие же манифестации 
состоялись вчера во многих городах и на
селенных пунктах Франции.

Против Террора в Гватемале
НЬЮ-ЙОРК, 31 августа. (ТАСС). Кор

респондент газеты «Дейли уорнер» сооб'. 
щает из гор. Мексике, что конфедерация 
трудящихся Латинской Америки (КТДА) 
объявила 8 сентября первым дне» недели 
в поддержку народа Гватемалы. В течение 
этой недели по всей Латинской Америк© 
будут проведены митинги и демонстрации.

В своем заявлеви'И КТДА клеймит тер
рор, преследования и убийства в Гватема
ле, «которая находится в руках амери
канских империалистов ж их марионетки 
Кастильо Ариаса».

Призывая страны американского кон
тинента к борьбе против введенной в Гваи 
тэмале системы кровавого террора и пы
ток, КТДА заявляет, что за краткий пе
риод еуЩ'естБоваяия режима Армаса бро
шено в тюрьмы более 3 тысяч человек, 
15 тысяч рабочих и демократически на
строенных граждан подверглись арестам и; 
пыткам.

Вооруженны© банды, говорится далее в 
заявлении; врываются в дома, насилуюТ' 
женщин, бесчеловечно о!бращаются о деть- 
М1и: бкоД'О ты'Сячи человек вынуждены 
бы.ш укрыться- Б иностранных посоль
ствах; многие патриоты Гватем'алы под
вергаются зверским <пыткам, напоминаю
щим инквизицию. Все члены муниципаль-- 
ного совета города Малакатлана и испол
нительного комитета профтоюза рабочих 
америкдеской компании «Юнайтед ф|рут> 
в городе Моралес казнены.

КТДА призывает рабочих, студентов, 
женщин, лиц свободных профессий, кре
стьян — все народы Латинской Америки 
выразить солидарность с народом Гвате
малы.

Заявление Д ал л е са  
предст авит елям  печат и
ВАШИНГТОН, 1 сентября. (ТАСС). Го- 

|СударстБея'НЫй секретарь Даллес в своем, 
заявлении представителям печати 31 ав
густа назвал отклонение Национальным - 
собранием Франции договора о европей- 
ском оборонительном сообществе «печаль-' ’̂ 
ным событием». Дал.тес заявил, что это 
фраицузеко© решение «обязывает» Соеди
ненные Штаты «пересмотреть свою внеш
нюю полити'ку, Б О1собенности политику, 
касающуюся Европы».

Со&диненные Штаты, сказал 1Даллее, 
считают, что «необходимо срочно созвать 
специальное заседани© совета севаро-ат- 
лантического союза, а также поскорее 
проконсультироваться с Аденауэром».

Иьак видно из дальнейших высказыва- С 
няй Далле'са, «пересмотр» ам-ериканской  ̂
политики в отношении Германии будет 
заключаться в том, чтобы прикрыть пе
ревооружение Западной Германии новой 
ширмой взамен дискредитировав'шей себя 
шнрМ'Ы «европейского оборонительного 
сообщества».

Из выступления Даллеса следует, что 
таким прикрытием для возрождения гер
манского милитаризма он считает лозунг 
прюдоставл'енжя так наз. «суверенитета» 
Западной Германии и прекращения ее 
«дискриминации» для того, чтобы Запад
ная Германия внесла «значительный 
вклад» в «Оборону» Европы. Известно, 
что эти лозунги подхвачены сейчас нап- 
бо-тее милитаристскими и реваншистсюнии 
элементами в боннском государстве.

Заявлени© Даллеса содерясит скрыты© 
наладки на Францию. Он обещает, в част
ности, «поддержать м.ногах из тех в За
падной Европе; кто, несмотря на свои до
блестные усилия, испытывгют серьезную 
тревогу», т. е. сторонников перевооруже
ния Западной Германии, потерпевших нел/ 
удачу с «европейским оборонительным 
сО'общестВ'О'М».

Падение курсов акций 
на нью-йоркской бирже
НЬЮ-ЙОРК, 1 сентября. (ТАСС). От

клонение французски» Национальным со
бранием договора о «европейском оборо
нительном сообщс’стве» вызвало резвую 
реакцию на бирж© Уолл-стрита. Утром 
31 августа после открытия биржи курсы 
акций резво упали, причем в 'Некоторых 
случаях падение 'ДО'Ститло 3— 4 долларов 
на акцию. Наиболее резко упали курсы 
акций авиационных компаний «Дуглас 
эйркрафт Компани» и «Боинг эйрврафт 
К'О'Мпани», концерна Дюпона, «Стаядард 
ойл компа'Ни оф Нью-1Джер'СИ» и «1Джорс- 
рал моторе».

Исключение из социалистической 
партии Франции Жюля Мока, 

Макса Лежена и Даниэля Мейера
ПАРИЖ, 31 августа. (ТАСС). Руководя

щий комитет французской социалистиче
ской партии на вчерашнем заседании при
нял решение' об исключении из партии 
Жюля Мока, Макса Лежена, 1Даииэля Мей
ера за их выступление против «европей
ской армии».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии.
3 сентября посшедний раз — «Натал- 

ка-Полтавка».
4 сентября и 5 днем — «Корневиль- 

ские колокола».
5 сентября — •«Сильва».
6 сентября — «Мечтатели».
7 сентября — Прощальный концерт.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 3 сен

тября — «Женщцна идет по земле». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 3 сен
тября. Большой зал — «Веселые звез
ды». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.
Малый зал для детей — «Максимка». 
Сеансы: 12-30, 2-30.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

4 tt 5 сент ября В ОБЛДРАМ ТЕАТРЕ
Солист Государственного академического Большого театра Союза ССР, 

народный артист СССР, лауреат Сталинской премии

Максим Д о р м и д о н т о в и ч  М И Х А Й Л О В
(бас)

Оперные арии, романсы, русские народные песни.
Анна КУЗНЕЦОВА (сопрано), Татьяна ЛЕВЛИШЕВА (художест. слово), 

Екатерина ЛУЖИН СКАЯ (рояль). Программу ведет Михаил ЦЫН.
Начало в 9 часов вечера. 5 сентября дневной концерт—начало в 1 час дня. 

Касса с 12 до 4 ч. и с 5 до 9 час. вечера.

Томской автороте «Союззаготтранс» 
требуются; техник-плановик, слесари по 
ремонту автомобилей, шоферы 1-го и 
2-го класса. Оплата труда по соглаше
нию.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, отдел кадров.

2 — 1

Управлению административньши зда
ниями облисполкома срочно требуются: 
разнорабочие на временную работу и 
коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2 , первый этаж.

2 — 1

Гр-н Иванов Виктор Павлович, про
живающий в г. Свердловске, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Пет- 
ровой Маргаритой Константиновной, 
проживающей в г. Томске, улица Бере
говая, 16, кв. 5.

Дело подлежит 
родном суде 2-го 
района г. Томска.

рассмотрению в на- 
участка Кировского

Гр-н Федоров Федор Иванович, про
живающий в г. Томске, Северный горо
док, подсобное хозяйство, 12, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Федоровой Анной Андреевной, прожи
вающей в г. Томске, поселок Черемош- 
ники. Нижний Луг, 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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